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PftQjei() Víida lFeliz
O [j>lliojeto V�da lFe�tiz dtiw�cle -se em grande
2 ações
Uma >yio�ta;da palia a ampliação do
atendimento as crianças e adolescentes,
co� a construção de creches e centros de
apoio,
Outra )Violmada �ara a te�eeira idade,
visan�<it(\) .sua �a�o�z;2l!çã()) e i!ll"d�são sócio
ecoaonuca, através deoonvênios com
universidades e da criação de oficinas palia
socializaçâo de suas experiências de vida.
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o crime aconteceu na Décio Damaso, assessor ju
noite de quarta-feira, 25, na rídico da Secretaria de De

estrada geral do distrito de senvolvimento Regional de
'Marcílio Dias. Alessandro Canoinhas, foi baleado na

www.jomalconeiodonorte.com.br

cabeça, supostamente pela
própria amásia, Regina Oli
veira. A polícia está apuran
do os detalhes do crime. Re-

gina está presa em Mafra e

Décio internado no Hospital
Santa Cruz.

PÁGINA9

Posse de diretora revolta professores,
O climade trabalho naEs

cola de Educação Básica Irmã
Maria Felicitas não é dos me

lhores desde terça-feira, 17,
quando Sonia Regina Pazda

assumiu a direção adjunta da

escola. Um grupo de profes
sores se revoltou contra a de

cisão que partiu da Secretaria

deDesenvolvimentoRegional
deCanoinhas. Eles queremque
a Secretaria acate o nome de

uma professora, indicada por
eles para ocupar o cargo.

PÁGINA4

Candidato

registra queixa
contra

adversário

Edinel Wassoaskl

A posse da nova diretora motivou professores a liderarem um movimento contra a Regional

Frederico Valdir Ecker

(PFL), registrou na segunda
feira, 23, boletim de ocorrên

cia onde diz ter sido ofendi
do moralmente pelo adversá
rio Leoberto Weinert.

PÁGINA3

Á pedido

Comunidade católica religiosa
despede-se de Maria de Lourdes

Nós, familiares da queri
da Maria de Lourdes Ferreira
Krauss, agradecemos a todos

que rezaram por ela e que, por
ocasião de seu falecimento,
nos confortaram com suas

presenças, palavras amigas e

sentimentos e convidamos
para missa de 7. o dia a reali
zar-se no dia 28 de agosto de
2004, às I9h30min na Igreja
Matriz Cristo Rei .

. Os exemplos que Maria
de Lourdes nos deixou: .

- Não abandonem a religião;
- Cuidem das criancinhas;
- Quando um pobre bater em sua casa, não o deixe

sair de mãos vazias.

:>Exanes ClJCicmétricos de achissão,
demissão e perióckcs
(arlforme portaia 19) ,

:>mplartação, ac:ompcllhclnento e
orieniação (JICIlto aouso.do
protetor cuifivo

audiometria e ,(CCI1IpCriKEEdJcacioncis)
saúde do trabalhador :>Auclcmetriadinica

Rua �etúlioVargas, 1256 - Centro - Canoinhas
te••: (047) 6220991 ou 99665911

Três acidentes fatais em
menos de 2 horas

PÃGINA9

Jornada Jurídica registra
público de 300 pessoas

PÁGINAS

;=IRDrD;=111=111<
VEíCULOS MULTI-MARCAS

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 900
Fo.nes: 624-2799 I 624-2103
,

Canoinhas - se

FILIAL
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465

�_.. â:méIJror'�ntrega a dom-cílio
622-311: 1 624-0745

'M.ATRIZ
Rua Roberto Ehfke, 3116
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Imagem não é nada ...
Lembram dessa máxima dos comerciais do Guaraná

Antarctica?
Pois é. Certamente foi pensando nessa máxima do

marketing que muitos canoinhenses assistiram ao programa de
entrevistas exibido domingo passado pela rede SCC-TV com

os candidatos- a prefeito de Canoinhas.
O programa, exibido sem cortes, nos deu uma amostra pal

pável de como estão ou são os programas de governo dos qua
tro candidatos canoinhenses.

Não entrando no mérito das intenções dos prefeituráveis, é
de suma importância que quem assistiu ao programa atente

para o título desse editorial e reflita sobre ele. A TV inibe toda

pessoa que não é acostumada com ela, por isso, devemos, por
uma questão de bom senso, esquecer as possíveis gafes que
aconteceram, fruto do nervosismo de desacostumados com a

televisão. Pareceu claro não ter sido fácil para nenhum dos

quatro tal experiência. Feita essa reserva, devemos analisar o

que de bom trouxe para essa disputa o programa da emissora
joinvilense. Primeiramente, e obviamente, as entrevistas deixa- .

ram claros os planos de governo dos quatro. Se não claro, pelo
menos deu para termos uma idéia do que eles pretendem fazer

caso eleitos. Ficou' claro também um verdadeiro caminhão de

promessas. Eis algo digno de ser gravado para a história políti
ca de Canoinhas. Principalmente para se ver daqui a quatro
anos. Será que o eleito cumprirá as promessas empenhadas no

programa?

Resolver todos os problemas
de Canoinhas é uma missão

quase impossível

Vontade parece que todos têm. Mas como eles mesmos

disseram, Canoinhas não tem uma única prioridade, são várias,
inúmeras as prioridades de Canoinhas. Levantá-las é facílimo.

Apresentar soluções para elas é uma questão de organização e

Os dois trabalhos de Hércules

O maior herói mitológico da Grécia,
Hércules, símbolo da força, o mais forte ho-

. mem sobre a Terra, era uma espécie de
semideus. Nada que existisse no ar, no mar

ou na terra poderia derrotá-lo. Em suas aven

turas há uma representação poética do valor

posto a serviço da humanidade como na eli

minação da serpente de cem cabeças, no com
bate aos gigantes, na morte do leão de Neméa.

O seu intelecto, no entanto, não era forte.
Ele não era um herói perfeito como Theseu, o
herói dos atenienses, que era forte de corpo e

de intelecto. Mesmo assim, ele se julgava em

igualdade com os deuses. Era um filho torto

NAGIB ANREÁOS NETO

de Zeus. Ele poderia apenas ser vencido por
uma força sobrenatural, como de fato acon

teceu por uma mágica encomendada por
Hera, a esposa de Zeus que não era a sua

mãe.
Para a logosofia, os trabalhos hercúleos e

sobre-humanos não são doze, e sim dois: en

carar, combater e derrotar a fera que cada
ser humano traz dentro de si como herança
ou estigma de épocas distantes, quando ela
lhe fora útil em seus primeiros tempos sobre a

Terra, e unificar as qualidades e potencialidades
que todo o ser humano traz consigo como

herdeiro de um Criador que em todos infun-

diu o sopro'da genialidade e do amor.

Cada homem, cada indivíduo, pode
encarnar o Hércules legendário utilizando ago
ra a sua força psicológica para derrotar os

inimigos interiores, os seus defeitos, que lhe

impedem contemplar a verdade e ser feliz;
viver em paz e cumprir a missão maior que
lhe foi encomendada: evoluir e ser útil aos seus
semelhantes.

Por Nagib Anreáos Neto
Membro da Fundação Logosófica
www.logosofia.org.br/
Extraído do jornal Folha Blumenauense de
23/08/04

Os videntes e a leitura fria

Você já ficou surpreendido diante de uma
cartomante? Ela nunca o viu antes e lá está
ela revelando segredos de sua vida, muitas
das quais nem os seus parentes mais próxi
mos sabiam. Se não aconteceu com você,
com certeza você conhece alguém próximo
que já foi e afirmou algo semelhante. Ah, não
era cartomante, era um médium que recebe
entidades não terrestres! Ok,sem problema, .

a idéia, digo, a técnica é a mesma.

Você ou o seu conhecido foi vítima de
um truque dos mágicos, a pouca conhecida
"leitura fria" (cold reading). E o que é isso? É
uma maneira de se adquirir informações de
uma pessoa sem recorrer a algum documen
to (o "quente"), como a carteira de identida
de. Em suma é um modo de lhe arrancar seu

suado dinheirinho. Mas, isso só ocorre com

sua conivência, ou seja, seu desejo de acredi
tar. Isto é, sua grande ingenuidade.

O vidente faz uma minuciosa observa

ção da vítima e utiliza também conhecimen
tos estatístico e gerais da natureza humana.
Como a pessoa se veste, sua postura, modo
de falar, vocabulário, idade e status aparen
tes. Numa· rápida olhada sabe-se muito sobre
a personalidade e os problemas da vítima.

Observem, os olhos mostram claramente a

infelicidade ou o desespero de quem sofre.

Aliás, já viram alguém sem problemas procu
rar qualquer tipo de adivinho?

VIram como é fácil explorar essa profis
são? Não? O conhecimento de probabilidade
e estatística é fundamental para o sucesso.

MÁRIO EUGÊNIO SATURNO

Saber que o nome da maioria dos homens

começa com ''T' e o das mulheres com "A"
ou "M" ajuda. Afinal, quem não tem um pa
rente ou amigo que comece com essas le
tras? Querem uma aula? Assistam ao filme
"Fé demais não cheira bem" com o Steve
Martin.

O vidente começa a -interagir com a víti

ma, fala o óbvio de um modo enigmático ou

interrogativo e observa cuidadosamente a re

ação da pessoa (a quiromante leva grande
vantagem já que sente a temperatura da mão
bem como a pulsação): alguém a deixa muito
infeliz... E a vítima prontamente responde: é
meu filho! Euvejo que você tem alguns pro
blemas econômicos! E quem não tem? E mais,
substitua o econômico por sexual, no traba
lho, no seu casamento, com seus filhos, etc, e
a afirmação continua valendo para todo mun

do. Afinal, quem não tem problemas?
Assim, o grande observador começa fa- .

lando sobre generalidades e com um pouco
de conversa já está adivinhando detalhes ínti
mos da pessoa-vítima. Na verdade é a vítima

quem está revelando tudo, o vidente apenas
traduz a linguagem corporal para a falada (em
um português nem sempre claro). Isso é feito
com frases gerais (tentativas) que de acordo
com o resultado se tomam mais e mais espe-.
cíficas, isso é conhecido como realimentação.
Parece também, um modo mais sofisticado,
com aquela brincadeira de criança quente
frio.

Mas, sem dúvida, o maior aliado do vi-

CHARGE

NUNCA MAIS VENHÀ AQUi!
vALlNHOSÉ MEU TERRITÓRIO!

dente é a memória seletiva, ou seja, nossa
memória esquece os fatos insignificantes e

se lembra dos significativos. Isso nos diz que
o vidente pode arriscar à vontade já'que a

vítima esquecerá prontamente seus prognós
ticos errados.

Em um experimento, conduzido pelo
desmascarador de fraudes James Randi, fil
mou-se um "médium" em ação. Ao final,
convidou algumas das pessoas para assisti
rem ao vídeo. Afirmavam que o picareta ha
via acertado quase todas as adivinhações, não
puderam acreditar no que o vídeo mostrava:

apenas uma em cada catorze estava correta.

Eles simplesmente esqueceram. A memória
deles (a nossa também) foi capaz de esque
cer treze erros para cada acerto.

Portanto, meu crédulo leitor, antes de sair

por aí se gabando de ter encontrado alguém
com poderes paranormais, pense bem, você
pode estar assinando o seu atestado de inge
nuidade! Mas, não se preocupe, muitos des
ses médiuns, astrólogos, adivinhos, etc, estão
em uma situação muito pior: eles não são de

sonestos; eles acreditam ter esse poder...

Mário Eugênio Saturno é Tecnologista
Sênior da Divisão de Sistemas Espaciais
do' Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciais (INPE), Professor do Instituto

Municipal de Ensino Superior de
Catanduva (www.fafica.br) e congregado
mariano. (Email: saturno@dea.inpe.br)
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estudo. Executa-las é o que os últimos prefeitos tentara '

triste escrever isso, mas infelizmente administrar Canoinhas�' t
é uma missão quase que impossível. A arrecadação do mu _OI;
pio é baixa, a Secretaria Regional que fica na cidade não��'
monstra preocupação com a casa, a Câmara dos Veread

(,

abocanha uma bela fatia da arrecadação para pagar sal�rel
faraônicos criados pelos próprios, o Governo do estado m��R$ 3 mil por ano para ajudar em um item como o transpoescolar de alunos do Estado que custa 144 vezes esse valo

�

Secretaria da Saúde acabou com o Programa Saúde -da lia r,.
por falta de verbas, o secretário se demitiu por não enco:
mais soluções para resolver a falência da pasta; o Hospital S��
Cruz está falido; os médicos descontentes e por aí vai..

�

Resolver esses problemas que certamente consomem n'
tes de sono do atual prefeito, não é um desafio para um hOlll�1
inteligente. Trata-se de uma verdadeira batalha por reconh�
menta jun�o ao G?verno,_ de :ec�peração de credibili?ade jun,
a populaçao. Projetos sao fáceis de serem concebIdos. Ds
deles para angariar votos � estratégia. Executa-los, eis a di�
culdade que poucos prefeitos conseguem superar. Torcemo
para que o nosso próximo chefe do executivo os consiga.

I

Mande sua sugestão para o
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',Candidato registra queixa na

Delegacia contra adversário .

!'
Fotos Edinei Wassoaski .

J' CANOINHAS ---: o can

I

'd to a prefeito de

,

I :oinhas, Frederico Valdir
l �ker (P�L), registrou na

nda-feIra, 23, na Delega
l �gdue polícia Civil, boletim de

Ia d d'
I

id
, corrência on e IZ ter SI o
I

fendido moralmente .pelo
d ersário Leoberto Wemert,

.

a�didato pela coligação
MDB, PSDB, PMN, PSB,
ps, PL e PRP. O fato te�ia
corrido na tarde de domm

, 22 na localidade de
go, '

linhos durante uma festa
a .

opular, quando Wemert, se-

,'ndo testemunhas que não
.

uiseram se identificar teria

�garrado a mão de Ecker e

�esferidoA / _ofensas �?
dpo:"Voce e mcomp�tente ,

�ara 'citar uma das mais ame-

nas.
i Ecker confirma as ofen-

'as e afirma que o candidato

teria lhe dito "Não se meta

comigo, você já me fez per
der uma eleição". "Ele segu
rou minha mão e não soltava
mais"; afirma Ecker. O

pefelista acredita que o ner

vosismo de Weinert se deve
ao programa de entrevistas
exibido na manhã de domin

go pela SCC-TV. "Ele não se

saiu bem, e ficou nervoso",
dispara Ecker, que diz não ter

esboçado nenhum tipo de re

ação, limitando-se a ouvir
Weinert. Testemunhas confir
mam que Ecker apenas pe
dia que Weinert lhe soltasse
a mão.

Em contato telefônico,
Weinert se negou a falar so

bre o assunto. "Isso é meu

assunto particular", afirmou.
Ecker acredita que o B.O.

seja encaminhado a Justiça
Eleitoral nos próximos dias.

Justiça afasta prefeito de Itapema
I ITAPEMA - Por unanimi

oade, a 2" Câmara Criminal do
Tribunal de Justiça (TJ) rece
oeu na terça-feira, 24, denún-
a do Ministério Público de

�anta Catarina (MPSC) e de

(erminou o afastamento do

frefeito de Itapema, Clóvis
José da Rocha das funções

fúblicas. A decisão do TJ atin

ge, também, Carlos Humberto

I
Cruz-, Ademevaldo Serrão e

lúlio César Moreira de Melo.
Na época da denúncia e do

pedido de afastamento, em

�aio deste �no, eles ocupa
�am, respectivamente, os car

f,0sde Secretário Municipal
oe Finanças, Contador e Te

so�reiro da Prefeitura. Eles

são responsabilizados pelo des
vio de cerca de R$ 730 mil dos
cofres públicos.

Os quatro foram denunci
ados pelo Coordenador-Geral
do Centro de Apoio
Operacional da Moralidade
Administrativa (CMA), Procu
rador de Justiça Basílio Elias
De Caro, pelos crimes de fal
sidade ideológica (artigo 299,
§ único, do Código Penal), or
denação de despesa não au

torizada (artigo 359-D do Có

digo Penal) e por desvio, ou
aplicação indevida, de rendas
ou verbas públicas (artigo 1°,
,inciso III, do Decreto-Lei n°

201167).
Segundo apurou o MPSC,

os denunciados utilizaram-se
do expediente do adiantamen-

, to de dinheiro, inclusive sem

empenho prévio das despesas
e em valores elevados, que
exigiam a deflagração de pro
cessos licitatórios. Para o en
tão secretário de finanças foi
adiantado o valor total de R$
730 mil, conforme as 'parcelas
constantes e descritas nos

balancetes de verificação dos
meses de março a setembro
de 2003. Os valores aparece
ram em cinco contas de três

instituições bancárias distintas,
em nome de Cruz, que pediu
exoneração logo depois do
surgimento das denúncias.

Na denúncia, o Coordena-

dor-Geral do CMA relata, ain
da, que o prefeito enviou dois

projetos de lei à Câmara de
Vereadores na tentativa de

"regularizar a situação" no

orçamento deste ano. Ne
nhum deles foi aprovado.

"Existem fortes indícios da

prática de atos lesivos aos co

fres públicos a determinar o

recebimento da denúncia",
afirmou o Desembargador
Torres Marques, relator da
matéria. Ele justificou o afas
tamento do prefeito como

"medida necessária ao bom
andamento do processo crime,

. sem riscos à tramitação do
feito em relação a coleta de
novas provas".

I Região
I

I SeAcretária de E��cação_participa de seminário.em Port� .Alegre
I TRES BARRAS - Come- teno da Educaçao (MEC), ten- presentantes das Secretanas pela secretana de Educação,
�una quarta-feira, 25, e termi- do como meta ampliar as dis- Municipais de Educação cujo Cultura e Esporte, Maria

�ahoje, em Porto Alegre, no Rio cussões, diretrizes, objetivos e município obedece todos os cri- Aparecida do PradoBrito. Se-
Grande do Sul, o Seminário estratégias contidas no doeu- térios estabelecidos pelo Minis- gundo ela, a participação no

Regional "Política Nacional de merito preliminar de PolíticaNa- tério de Educação. Em Santa evento servirá para que as ne-

Educação Infantil em Debate". cional de Educação Infantil, ela- Catarina, dos 293 municípios, cessidades da região sejam
b evento é organizado pela Se- borado no ano passado. apenas 73 conseguiram vaga. inseridas também na Política
I ,

�etaria de Educação Infantil e Participam do seminário, Três Barras foi um desses mu- Nacional-de Educação Infan-

rundamen� (SEIF), do Minis- em Porto Alegre, somente re- nicípios, sendo representado til.

Santa Cruz tem Mutirão de Limpeza nesse final de semana

PORTO UNIÃO - A
g;-efeitura de Porto União
:stará realizando Mutirão
le Limpeza, hoje e amanhã,
:m Santa Cruz do Timbó.

Ioda a equipe da secreta
:Ia de obras e do departa
nento de urbanismo, inclu-

indo as máquinas, estarão
, trabalhando para agilizar o

serviço.
A área central, nas pro

ximidades da praça do dis

trito, passará por limpeza
geral, pinturas de sinaliza

ções horizontais,

embelezamento de cantei
ros e pavimentação de par
te da rua 10 de Novembro.
A população da localidade

participará diretamente
com as equipes ou fazen
do limpezas em seus jar
dins, juntando os entulhos e

auxiliando no que for ne

cessário para melhorar o

aspecto do local.
O motivo principal da re

alização do trabalho é a fes
ta de dos 85 anos de Santa

Cruz, que irá acontecer nos

dias 04 e 05 de setembro.

Município de Papanduva adquire microônibus
PAPANDUVA - o mu

licípio de Papanduva rece

:eu na tarde De terça-feira,
,4, Um microônibus O km de
narca/modelo Marcopolo/
folare, com 24 poltronas.

O veículo foi adquirido da

empresa Marcopolo, de
Caxias do Sul IRS, por meio
de convênio assinado entre

a Secretaria Municipal de

Educação e Secretaria Esta-

dual de Educação e Inova

ção.
Visando maior 'seguran

ça e comodidade aos passa
geiros, todos os assentos pos
suem cinto de segurança, de

uso obrigatório.
Os recursos financeiros

para o pagamento do veícu
lo são provenientes do con

vênio e contrapartida do

município.

Ecker: queixa na delegacia e registro de B.O.

CCJ aprova projeto que
disciplina funcionamento de CPI

FLORIANÓPOLIS - A Comissão de Constituição e

Justiça do Senado aprovou na quarta-feira, 25, com apenas
um voto contrário, projeto de 'resolução de autoria do sena

dor Jorge Bornhausen que disciplina o funcionamento das
Comissões Parlamentares de Inquérito (CPIs). De acordo
com a resolução, de agora em diante apenas parlamentares
que se dispuserem a abrir seus sigilos ,�ancário, telefônico e

patrimonial poderão integrar comissões parlamentares. "Não
faz sentido a pessoa que está devassando a vida de outrem

se negar a revelar suas contas. É uma providência que in
clusive assegura a lisura das investigações", afirmou o Se
nador.

No momento em que se debate a responsabilidade de

apuração das CPls, o projeto do senador estabelece como

passível de punição por quebra de decoro parlamentar a

divulgação de dados sigilosos obtidos pela Comissão Parla
mentar. De acordo com o texto, "é incompatível com o de
coro parlamentar o abuso das prerrogativas asseguradas ao

senador, a percepção de vantagens indevidas e a divulga
ção, permissão de divulgação ou viabilização de divulgação
de informação ou dado obtido por comissão parlamentar de
inquérito e ainda não constante de relatório publicado, bem
como de ato, decisão, argumento ou qualquer outro elemen
to de trabalho dessa comissão".

Além disso, a resolução aprovada pela CCJ determina

que as CPIs somente poderão funcionar às segundas, quin
tas e sextas-feiras - de modo a evitar que o funcionamento
de CPI atrapalhe o funcionamento normal das atividades
das comissões e do Senado Federal como um todo. A reso

lução foi aprovada pela comissão em caráter terminativo e

sua vigência depende apenas de publicação pela Comissão
da Mesa Diretora do Senado Federal.

tefeitura entrega 'mais,
-qu:aS rt(ãs 'ga�ÍII1e\lta��s�

" 1

TRÊS.B1\RRAS '; A>Prefeitut� de Três Ba�rás,
,�S .1119i� da �.�cret�� de V�aç.�9' Obras 'e �ervíç9s,finalizou na s�mana passada>a pa,vimentação; de .mais
çlü�s rpas. Nªs ruasi:::Bo1es\auiPólanski e ·�oã.p >�;
rac�.9c9' o 'fl;á!�go çle automóv�+s. já foi li��raçlof fah

; �<lIJJ. i:�P9�as � pintura �as faixas. e �!guns.�cab<lIJJ.entos..
A;ip-d� e�sa s�.�ana deve iniciar a ',pav!mentação
asfáltica dQ �ma extensão de 4QD metros .da rua João
H�''''�'-!V' S�da, que liga a./A�fnida Rigesa à rua

Alexander Âdur, que fica próxima a Fundaçâo Hospi-
,-talar de Três Barras.

..

,

•

>fJ o responsável pela pasta' de Viação, Obras e Ser

viços, João Mateus Barbosa, destaca ainda que outras
9qmunipades· estão sendo ,beneficiada� com infra-es
rrutuxa .urbana. No Distrito de .São Cristóvão, iniciou
êssa semana os �alçruneI1tos ]1a extensão de 300 metros
da, rua Santo Antonio, pârte da tqa Getúlio Vargas e a

continuação da José Nunes 'Cavalheiro.
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Posse de diretora
'I revolta professores! A briga começou depois que a Secretaria do Desenvolvimento

Regional não acatou sugestão dos professores Edinei Wassoaski

CANOINHAS - o clima
de trabalho na Escola de Edu

cação Básica Irmã Maria Feli
citas não é dos melhores desde

terça-feira, 17, quando Sonia

Regina Pazda assumiu a dire

ção adjunta da escola. Um gru
po de professores se revoltou
contra a decisão que partiu da .

Secretaria de Desenvolvimen
to Regional de Canoinhas e no

mesmo dia pediram uma reu

nião com representantes do ór

gão estadual. Carmen Beltrame,
gerente de planejamento e ges
tão da Regional e James Lanke,
gerente de organização do lazer
foram até aescola para ouvir
as reinvidicações dos professo
res.' Eles alegam não terem

nada contra Sonia, mas não se

conformam em a Regional não
acatar a sugestão dos profes
sores que queriam que uma pro
fessora efetiva na escola assu

misse a direção ao lado de Val-'
dir Kohl, diretor geral. Em uma'
"nota de repúdio" emitida supos
tamente por professores da es

cola e a "comunidade escolar",
sem. assinatura, os professores
dizem ter "elaborado um docu
mento sugerindo o nome de
uma professora efetiva, com
quinze anos de experiência na

escola, conhecedora da realida
de educacional.. competente,
pedagógica e administrativa".
Esse documento teria sido en

viado ao representante legal do
partido PSDB, Edmilson
Werka, por os professores en

tenderem que o cargo pertence
ao partido. Werka não foi en
contrado para falar sobre o as-

sunto.
.

CONSTRANGIMENTO
Sonia, que exercia a fun

ção de secretária na Escola de

Educação Básica Gertrudes
Muller, disse desconhecer a

vontade dos professores antes

de assumir a escola na terça
feira, 17. "Jamais tomaria o

cargo de uma colega de pro
fissão. Fui convidada para
exercer a função e aceitei",
explica. Sonia disse ainda que
não se trata puramente de po
lítica: "É o reconhecimento

.

pelo meu trabalho", finalizou.

I

Felicitas: a disputa .pela direção adjunta da escola envolve a Secretaria Regional

explicou que a escolha por
Sonia foi baseada em sua

ética, honestidade e integri
dade, justificando o apego
que o seu partido (PSDB)
sente pela escola. "O.
Edmilson (Werka), presiden
te do PSDB, tem grande ca

rinho pelo Felicitas por mo
rar no Alto das Palmeiras",

. justificou.
Carmen deixou claro

também que a escolha se

baseou em critérios político
partidários. "Quem escolhe
os diretores (da rede estadu

al) são os partidos políticos
aliados ao governo. O PSDB

pode escolher as direções
das escolas Almirante Bar

roso, Gertrudes Muller, Ma
nuel da Silva Quadros e do

Felicitas, além de cargos na

Gerência de Educação e em

duas escolas de Porto
União", argumentou.

Carmen disse ainda que
esses cargos são de confian

ça do partido e por isso os

professores não podem opi
nar. "Essa estrutura de car

gos comissionados reza con

forme o estatuto do magis
tério público estadual, como
é do conhecimento dos pro
fissionais. do magistério",
completou.

A constituição estadual
não prevê que para ser dire
tor de escola da rede pública
estadual é preciso ser profes
sor efetivo. Essa hierarquia
de distribuição de cargos
comissionados é de livre no-

meação e exoneração do go
verno do estado. A constitui

ção não prevê, em nenhum
de seus artigos, distribuição
de cargos de acordo com si

glas .partidárias.

CARGO POLÍTICO
Carmen Beltrame con

firmou a reunião do dia 17 e

prevista para esta quinta
reunião em que .serãsinstalá
são mista que \iai analisar a

_ ,�_ ovisória 207/04. A MP cone

de "status's de ministro ao presidente I

o,(Central (BC). A previsão é
r o presidente, os. vices e defi-

,Te atôr: Ontem, a comissão não foi
nstaladas oficialmente por falta de

mas os parlamentares'da Opo
Iízâràm uma reunião. informal
ir o parecer do relator provisó�

rio1 deput�dp José Roberto da

(PFL-DF), Esta é mais um rra

vemo e a oposrçao stá

o� ,trabalhos do Gongresso

I
,I
J

soa.

OHSELHO FEDERAL,DE
ilORNALISMO

de votação de matéria, no Con
acionáf antes das 'eleições

. s: Nesta convoca
-

o gover-
. éspera votar os projet a lei das

falências e das agênciàs reguladoras, na:
Câmara dos Deputados e o 'das parce
ria� publica privada, no Senado Fede-

. ral. .'
.

DOCUMENTOS
SIGILOSOS

site da"Gámara dos Deputados
ara�.�(>v.pr, está realizando
ete sobre a proposta de cria-

ção do C�l}selho Federal ge .J is-
mo;'()iesultado parcialiapon iesa
grande niâioria, 59% é contra o projeto
de lei institui o CFJ, pois entendem que

cª,

pode configurar censüra.e já.
.

smos :â�'controle domau jor-

A Comissão de ConstituiçãoeJus� ,

.

tiça ,e de Cidadania da Câmara dqs
Deputados, está analisand2 a Consulta
n°. 1/03, da Comissão.;Especlal de Dó� ;{

cumentos
. Sigilosos, sobre,

, obrigatoriedade de ate,nder, pedidos d

Órgãos ào� Poderes Judiciário e.,Ex
cutivo e do Minis

.

Público . para
envio? ilosos produzi;
'dos 'ou rece 1 rillssões parla-
rrlentares de inquérito que não cgncluí
ram os seus trabalhos. Pela proposta dÓ
relator dá matéria, estes documentos
devem ficar inqispgnfveis.

.: ••

OVAS PRONl�SAS
.'.
ministro dos,Ttansp9ites,

r-ga�cimento ....
esteve na Câmara

".'

�epp.tados ç anunciou queo orçaJllen�
.

,to daquela pasta pafa 2005, poderá che�
,

gár a6 bilhões de reais. Em 2003, o setor·
dê

.

transportes recebeu R$ 2,3 bilhões,
valor considerado insuficiente para ma-

ou

. joao.jose@camara.gov.br

Para anunciar ligue!

622-1571 CONTATOS COM O COLUNISTA:
JOÁOFGASPAR@IG.COM.BR

Campanha explosiva
Nossa Senhora.... A campanha em Canoinhas e

sando da forçá de paz da ONU. Domingo numa festa
em Vàlinhos, o candidato peemedebista Leoberto We'
<IÇou o pefelista Valdir Ecker, A coisa só não terminou-em Sopa:
pos pela intervenção da turma do deixa-disso. Didi registrou'
na delegacia de policia.

Desagradou
Peemedebistas confessaram'que o desempenho de"

na sessão de entrevistas do SBT na manhã de domingq,
ficou abaixo da crítica. Querem mudanças na postl,rra,e
tas da campanha.Também não gostaram da .baixaria de·

Um ser hUmClnO
O ex-prefeito de Joinville Baltazar Buschle foi agracias

solenidade'realizada na noite de quarta-feira, com amedà1hà
Francisca conferida pelo prefeito Marco Tébakíi. Não
cidência era também o aniversário deste hol:n�m que
mais alta referêncíá moral e ética de Joinville, ou m
ta Catarina. Empresário bem sucedido e dedicad
ser humano e de suas poténciàlidades, Baltazar Buscb1
a .maisnobre comenda do município ao completar 8
absolutà lucidez da sabedoria que distribuiu com gene
Ser humano simples e cordato foi um dos grandes prefei
cidade. Feliz o povo que homenageia seus grandes hom
na vida deles.

�promisso
O deputado Bauer grava na tarde de hoje, IJ:l

para a campanh
'..

idi. Assume compromisso de a
".

prefeito e defender seus projetos em Brasília.

Estelionato eleitOral
Em pronunciamento reàlizado nesta terçá-feira, 24,

nário do Senado'Federal, ó presidente nacional do PFL,
Jorge Bornhausen (SC), alertou a população brasileir
tentativa do governo do PT de.promover o que ele ch
um "novo estelionato eleitoral".

"O governo não cumpriu as promessas feitas durant

panha pe 2002 e agora quernovamerite iludir a ção.
vivendo o risco' dê um outro estelionato ele . Espec
avisam que há um crescimento de inflação à 'vista, que vai
o-Banco Central a elevar a taxa de juros depois das elel,Çoes,
Além disso, com o preço internacional do petróleo beirando os

US$ 50, a Petrobrás está se contorcendo para evitar uin .aumea

to do preço dos combustíveis antes das eleições", alertou o sens

dor BOrnhau ), mostrando que o suposto HGrescimen
a suposta "e e" propagandeadas pelo governo sã
ais e vazias.

Dia do soldado
25'de agosto é dediddo ao soldado brasileiro. As ce

as ficaram restritas aos quartéis. A campanha contra o movi·
menta de 'março de 1964 produzir efeitos devastadores no Exér
cito Nacional. Um .deles é o descaso da sociedade pata, eom
nossas armas. No dia em que necessitarmos defender nosso,ter·
ritórió, nossa soberania, descobriremos que nossos solda

"

têm a menor chance diante de um exército medianamen

pado e preparado. Coragem, valentia e Jaca afiada faz t

que não vence guerras. Nossos soldados, das trê as,
literalmente descalços. Mas o pior efeito foi no seio do com

, : o

das armas. A oficiàlidade, temendo a acusação de conspirar ccJntra
a democracia, perdeu a capacidade de advertir a sociedade. Assim
vemos na mídia apenas o que os detratores dás armas fàlam
Está na hora dos homens e mulheres verdadeiramente patriotas
começarem a brigar por nosso exército e por nossa proteção,

Comportamento estranho
o projeto de governo petista está' cada vez J'nai� parí)c1ªo

copi aquele implantado na Rússia pela revolução comunista LUl�
quer calar a imprensa, amordaçar. os promotores de justiça.e
proibir manifestação do funcionàlismo público.

, é

Câmara emperra ProUni
Ainda não foi dessa que vez que o Programa Universidade

para Todos (proUni) pôde ser votado na Câmara, em Brasília,
Depois de urna sessão tumultuada na comissão especial que dec
veria analisar a versão final do projeto, considerado priofi
pelo Ministério da Educação, um pedido de vistas do dep
Paulo Magalhães (PFL-BA) suspendeu a discussão. Mud
feitas pelo relator, Irineu Colombo (PT-PR), entre a tar

terçae a manhã de quàrta-feira, irritaram parlamêntares.
"

Propaganda ruim
Quem tem TV por cabo pode assistir a propaganda.eleitorID

de Florianópolis, Joinville, ltajaí, Lages e Bliimenau. Noss��e·
nhora!!! Quemrec1ama da quàlidade e capacidade de se comu·

nicar dos candidatos de Joinville precisa ver o desfile de
betos e figuras bizarras destas outras cidades .

.

A�o iusta .....
r'

Odelegado Tadeu Caldas Braga proprietário da Fazébda
Monte Cristo na periferia de Salvador armou 70 seguranças:e
expulsou os 350 membros do MST que pela terceira vez invadi
ram sua propriedade. A ação resultou em confronto que produ
ziu em60 feridos. Já que o governo-não garante os direitosdos

honrados que suaram gerações inteiras para adquirir seus benS,
é lícito que se lance m�o de todos os meios pOSSÍVeis para fâZtlr�
valer a Justiça.

QUl.lntidade sem qualidade' , ....•.
o Brasil mandou para os jogos olímpicos da Grécia a m�or

delegação de nossa história. Quantidade discutível dado o baJX°

desempenho apresentado. As poucas medalhas que vieram OU,

virão são produtos exclusivos da dedicação dos atletas e não
resultado de algum apoio oficial.

.
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Correio do Norte
canoinhas, 2] de agosto de 2004

Jornada Jurídica registra
público de 300 pessoas

PORTO UNIÃO - A 2a

Jornada Jurídi�a do. curso de

>; direito da Universidade do

contestado (UnC) - Porto

União teve início na segunda
feira, 23, registrando 300 p�
ticipantes, que lotaram o audi

tório do Colégio Cid Gonzaga.
Acadêmicos dos cursos de di

reito de Canoinhas e Porto

União assistiram a primeira
. palestra com o Dr. Antonio

Flori Tasca, que falou sobre

"Dano patrimonial por Abalo

de Crédito" ..
A solenidade de abertura

foi prestigiada por professores
do curso de direito e autorida

des acadêmicas da UnC, além
de autoridades políticas. O

diretor-presidente do campus
da UnC, Luiz Cláudio Fossati,
declarou aberta a 2a Jornada

falando aos acadêmicos que
"cabe aos operadores e futu

ros operadores do direito, uma
das mais nobres funções a de

distribuir justiça igualmente
entre os mais desiguais".

Para o professor Fossati
é através de atividades aca

dêmicas como a 2a Jornada

que repousa a esperança so

cial de que sejam formados

não apenas indivíduos tecnica-

mente preparados, mas tam

bém cidadãos moralmente
bem formados, sendo, acima
de tudo cidadãos justos: que
sejam verdadeiros líderes e

exemplos em uma sociedade
tão carente de ética!".

PROGRAMAÇÃO
No dia 24, terça-feira, às

20 horas, o advogado, que
também é bacharel em filoso
fia e ciências econômicas,

.

Claudio Roza, falou sobre
"Processo administrativo -

disciplina como micro-cosmo
do estado democrático de di-

reito".
Na quarta-feira, 25, o au

ditor fiscal, bacharel em direi
to e engenharia eletrônica e

telecomunicações, especialis
ta em desenvolvimento eco

nômico e direito tributário con

temporâneo fala sobre "Tri

butação da Internet".

Ontem, 26, o procurador
do Ministério Público junto ao

Tribunal de Contas, mestre em

direito do estado e doutoran
do em direito financeiro pela
Universidade de Sorbone (Pa
tis), Laerzio Chiesorin Junior,

proferiu palestra sobre a "Lei
de Responsabilidade Fiscal -

aspectos gerais".
O delegado-chefe da Co

ordenação de Informática da
Polícia Civil do PR, especia
lista em direito contemporâneo
e mestre em engenharia da

produção, Eduardo Marcelo
Castella fala sobre "Crimes
Virtuais".

O evento foi organizado
pela 3a fase do curso de direi
to, através da Coordenadoria
de Extensão e Cultura da
'UnC. Divulgação

Educação começa alfabetizar
20 mil catarinenses

Palestrante Flori Tasca, o acadêmico de direito Giorgio Muncinelli, coordenador do Núcleo
Valdecir Bechel, o diretor-presidente da UnC, Luiz Claudio Fossati, o coordenador do curso

de direito de Porto União, Jacob Hoff, a representante do prefeito de Porto União, Juliana
Hoschtein, e professor Martim Ribas, representando o prefeito de União da Vitória

da Educação enviou uma

mensagem garantindo a libe

ração dos recursos para pa
gamento e capacitação dos

professores e dando mais um

prazo até o dia 16 de setem

bro para que a Secretaria atin

ja a meta total. Enquanto
isso, iniciam esta semana,

paralelamente, a capacitação
dos professores alfabe
tizadores através de convênios
com as universidades comuni-

. tárias e as Gerências Regionais
de Educação. As aulas de al

fabetização propriamente ditas
deverão iniciar na próxima se

mana, nos 26 Centros de Edu

cação de Jovens e Adultos, 82
Núcleos Avançados de Ensino

Supletivo e 1.308 escolas da
rede pública estadual.

Famutreb participa de etapa
estadual de fanfarras

de Três Barras (Famutreb),
busca em Blumenau o seu 13°
título estadual, na categoria 1

pisto, juntamente com oito par
ticipantes. O coordenador e

regente da Famutreb, Marcos
Budant, afirma estar confian
te na conquista de um bom
resultado na etapa estadual e

.

assim passar automaticamen
te para a competição Nacio
nal. "São 60 componentes
engajados no objetivo de re

presentar bem o município. de
Três Barras", disse.

da capela podem ser retiradas nas Fu
nerárias Santa Cruz, São José e Mão
Ami

Há50anos

FLORIANÓPOLIS
Depois de um mês e meio de

mobilizações em todo o Esta

do, a Secretaria de Estado da

Educação conseguiu cadas
trar 20 mil jovens e adultos
acima de 15 anos para o Pro

grama Santa Catarina Alfa

betizada, cujo prazo se encer

rou na sexta-feira, 20. Embo
ra a meta fosse alcançar 25
mil alunos, o secretário ava

liou o resultado como uma

grande vitória do Estado, ten
do em vista a dificuldade de
trazer as pessoas não-alfabe
tizadas para, a sala de aula.
Além de considerar muito

� satisfatório o número de ins
critos atingido, a Secretaria
Nacional de Erradicação do
Analfabetismo do Ministério

TRÊS BARRAS. - Nos
dias 4 e 5 de setembro, em
Blumenau, acontece o campe
onato estadual de fanfarras.

Participàm da competição re

presentantes de vários muni
cípiós de Santa Catarina. As
três fanfarras melhores colo
cadas se classificam para o

" campeonato Nacional, que
. está.previsto para os dias 18
e 19 dê setembro, na cidade
de Campos dos Goitacazes, no
Estado do Rio de Janeiro.

.

A Fanfarra Municipal

Alialado O po�o braSileiro .pelo
inesperalto falecimento de seu
Presidente Dr.GetúlioVargas

Com a inesperada morte do Presidente Getulio Vargas,
.ocorrido na manhã de terça-feira, dia 24 do 'corrente, no
Palácio do Catete, perdeu a Nação, inegavelmente, a sua

• figura de maior projeção política e que carreavatpara si a
maior popularidade,

Teve. S.Excia.. certamente, ra:zões profunda� para lançar
mão do recurso extremo, qual seja HO suicídio:\ Certamente
QS historiadores honesfosesclarecerão ao povo brasileiro,
em futuro' próximo, as razões desse ato extremo, A história

de, Getulio' Vargas ocupará para .sempre seu capítulo mais
extenso e mais colorida, na história do Brasil. Foi ele sem

dúvida uma das figuras mais 'veneradrts e mais discutidas de
iodos os tempos em nossa Pátria.

'

A ele deve o povo brasileiro serviços inestimáveis, entre
os quais avulta a legislação de assistência social. Decretou
leis que garantem a estabilidade do trabalho e outras regali
as correlatas. Enfim, mudou completamente o panorama
político, econômico e social do país.

.

.

Diante da morte cessaram' todas as divergências e o

povo brasileiro, unânime, curvou-se diante do corpo inani
mado do grande brasileiro, cuja 'lembrança continuará viva
em todos os corações.

'

( ... )

Telll Calloinhas novo Delegaio
.r

Especial de Polícia
Por recente ato do Governador do. Estado, vem de ser

, nomeado Delegado Especial de. Políéia, o distinto oficial da

Força Pública Sub-Tte. José Fernandes Guedes. ( ... )

Cine TeatroVera Cruz apresenta:
Hoje, às .20 horas: O Canto do Mar, filme' nacional,

produzido e dirigido pelo. famoso Cavalcanti, e Terror do
Arizona, com Rokey Lanne.

Publicado em 28 de agosto de 1954

On Line

.

,.

";

"'. Batidas do Rock ", '

, '.
" voonoo nOLLS :

Olá pessoal! Esta é mais uma parte da matéria do Iron
Maiden•.. Esperamos que �stejam gostando. ..

ProYa:velm�nte 'The r1t�ber.
of theBeast" éio áll)um qUémais
marcou a eaIreira do.Maideil. ii\,
aceitrição foi geral, o :y:t?!-!� foi um
sucesso, .

enorme' de
.

vendas, a

tumêfoi"gigantesca. Mais de úm
milhão de pessoas ao. redor dó

mundo pUderam';ê-ssistir, a'uma
banda furiosa

.

". ,r objt';ltiva . e

.veloz ..Data. �s�. P?ca �?�mà fachada de "sàüullsfas'·' que os

rapazes do Màíden' réceberam:A· eapastambém' é considerada
ia melhor .até hoje. dO,de,sefilPsta Der.ek Riggs. Elamostra o pró
prio.,Eddiesontrolando ij demônio (como se fosse um fantoche),'
'qlle por sua vez cQutroIa um serhumano.

::'
'

::', ':<�' ,�, -

': :,,' "

••.... .

e
Qti�do i6 a �11� iljãll&� tillhi'itingido 'sua

pIerutude ;em reI dáde' ação, acontece Ou-

tra surpresa: Clive wr resolveu .?air;. alegando motí:yos. fanjlia
res. Sem demora, e sym deixar a p�teca cair,..p grupo chama

pc:u;a o posto o hipercóinpçtênte Nicl(o IvfGBtain. No'.dia 16 de
maio de 1983 sai o quarto <lisco do grupo, com o. no:r;ne'âe "Piece
of Mirid", também produzido por Martin Birch. I

No dia 3 de Setembtode 1984 é .lanç'!99 "Powerslave", Um I

?;�w��s�:�e������t��:d:�â�g!���:;��ad�����: i
�e.,�o,t·ld Slav�ry;Tour,'que �urOlJ ct: '1984 até? �al�e49�5:!i
um.·.,clc.l.o d.e �aIS de 300

ap.r.e.s.entaçoes
em

.,:

2

...

8. países, me

...

l

...usIVe,]o-Brasil, no. dia da abertura do-Rock In Rio, ao-iado de,Queen e
.. \vhitesnake, com um palco' sÍnlplesmente ma�re<dit4'ZéL Como'.
resultado da túrn�,.o gru�o lanç9p� 4!�

't

du lo aox�v9 8,u��
lificado somepteco�o êxc�pci?IlãI�! <"I5i fPeath". Es�'
tudo lã..âescÍe o 'inicio �a carrelr�;iaté'

.'.

áve,c;com uma

,platéia enorme,.tQta1m.ent�·faháti0a por VonMalden. O"disco.igi,;
gravado e� Long Beac�, Califó�a, �tJ4, enf!e 9s dias' 14 e 117
de março. A Versão inglesa aind�'éon�nhá �úsicas gravadas;
enr Lopdres, no lend�o Hamíners�tb Odeou.' Esse pfÍl1leir�
registro ao vivo da banda marcOI) ép.bca,. sendo. considerado um

dos.mais importaIi�s'd çw;';Entre·Powerslave,e Live After
Death, há úrn ..ER..mtitlll l\.ces;;MÍgliM� Siúgle':' que conJ
témdnco músicas, entre ô�

�
.

-

devastado:
Ira dê "Cross Eyed.

n Jiôrf'Mai
d6braêlaS, p:;rr

.. "Some�here in \
-:__ ,,0 'f- -''': •

i�as futuhstas�ªo· guitarras
clip d� "WaSt@
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Férum de Mafra é reinaugurado
.

' Divulgação ,

MAFRA - Com a presen
ça de dezenas de autoridades
e convidados, aconteceu na

tarde dessa segunda-feira, 23,
com a presença do' presidente
do Tribunal de Justiça de San
ta Catarina, Jorge Mussi.: a
reinauguração das instalações
do Fórum de Justiça da
Comarca de Mafra, que agora
conta com inovações como ele
vador para deficientes físicos
e gestantes, além da total re

modelação das salas, investi
mentos em informática etc.

Para o secretário de Esta
do, a reformulação e a refor
ma realizada nas dependênci
as do Fórum, irão garantir mai
or agilidade nos trabalhos e

maior comodidade para as pes
soas que necessitam dele fa
zer uso. "Vemos hoje um edifí-

.

cio totalmente remodelado in
ternamente, com investimentos
na área de informática e, Com

certeza, a população que ne

cessita fazer uso do Fórum es

tará ainda melhor atendida",
discorreu.

O desembargador Jorge

Desembargador Jorge Mussi discursa sobre o fórum: mais agilidade e modernidade

Mussi, em seu pronunciamen
to, declarou .estar a Justiça fa
zendo a sua parte, e enalteceu
os serviços prestados no Fórum

de Mafra, tanto pelos juízes e

Ministério Público, como pelos
funcionários e estagiários do
mesmo. "A população de

Mafra está de parabéns ao re

ceber esse empreendimento. O
atendimento estará cada vez

mais dinamizado", declarou.

Núcleo de Educação Infantil será inaugurado em Porto União
PORTO UNIÃO - A

Prefeitura de Porto União

inaugura nesta segunda-fei
ra, 30, mais um Núcleo de

Educação Infantil. Será be
neficiado o bairro Bela Vis
ta, que hoje conta com uma

estrutura capaz de aten-

der também outras cinco
comunidades ao redor.

As crianças desse nú
cleo eram atendidas na es

cola João Fernando Sobral,
contando com duas, turmas
e mais de quarenta crian

ças. Para a coordenadora

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

AVolta do Trem
A "Maria Fumaça" está de volta. O Sindifer de Porto

União promoverá de 3 a 7 de setembro, quatro viagens por dia
do saudoso e romântico trem, com três vagões de luxo, mais
confortáveis, puxados por uma locomotiva maior e mais po
tente que a n" 102 que lá esteve no ano passado. O trajeto
será ampliado de sete para dez quilômetros, passando pela
Estação Engenheiro Mello e dois túneis mais à frente.

Juracemir Prestes, um dos promotores do evento, infor
mou à coluna que os bilhetes de passagem já estão sendo
vendidos na sede do Sindicato dos Ferroviários, na Estação de
"União" a R$ 7,00 (preço único). Os passeios estão previa
mente agendados para às 9 horas, lOh30, 14 e 16 horas, de 3
a 7 de setembro.

do ensino infantil de Porto
União, Célia Buch, esse

espaço, que será chama
do Núcleo de Educação
Infantil Arco-Íris, ficatá
melhor para o desenvolvi
mento do trabalho dos pro
fessores. A creche foi

construída com quatro sa

las, para abrigar todas as

crianças. "Inicialmente,
continuaremos com as

mesmas crianças e abrire
mos vagas quando tivermos
um quadro maior de funci
onários", afirma Célia.

Educação inicia
distribuição de jaquetas

mÊS BARRAS, - A Secretaria de Educação, Cultuxa, e
Esporte de Três Barras iniciou na quarta-feira, 18, adis '

buição de 2400 jaquetas para os alunos da educação i
e ensino fundamental das escolas municipais. Já for

_

templados com jaquetas os estudantes da EscoiaJ0ão
Pacheco de Miranda Lima (Caie) e suas Extensões I e II.
Essa semana, as jaquetas
serão entregues nas de
mais escolas que integram
a rede municipal.

A secretária de

Educação, Maria

Ap(\l1ecida Prado Brito,
aflI1lla, que está sendo fei
to um novo levantamento
nas escolas estaduais para
saber quais. estudantes'
carentes ainda não rece

beram uniformes (duas
camisetas. e uma calça). i

"A.;;,nossa intenção é be

n�fiçi,ar todos qu.e real
ecessitam do uni-
disse a secretá-.

,
i

Maria Aparecida Brito pOsa'
com uma das jaquetas

"

Escola Francisco Rocha
realiza exposição

.

,TRÊS BARRAS ., A Escola Básica Municipal Francis
ôo' ROQha, da localidade de São João dos Ca-valheiros, em
Três Bartas, realizou ontem, 26, Exposição Interna de llúl
balhos do Projeto Paca. Participaram do evento, cerca dei
250 estudantes da educação infantil e ensino fundamental.

Segundo os organizadores da Exposição, houve a apre:
sentação de projetos ambientais, jogos lúdicos e educativos
e também trabalhos relacionados a temas atuais como as

Olimpíadas. O evento foi aberto a toda' comunidade.

Jornalistas de Porto União da Vitória, Curitiba,
Joinville e Canoinhas, posam para registro da viagem
inaugural da pequena Maria Fumaça que conduziu o

trem nos passeios do ano passado

Curso Excelência
A Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de

Irineópolis, promoveu nesta semana aos seus associados, o

Curso Excelência no Atendimento, com a participação de 26

pessoas. O objetivo do curso, segundo Rogério Fleith, presi
dente da ACII, "é capacitar o profissional que atende ao pú
blico, proporcionar satisfação do cliente por ser bem atendido
e fortalecer a relação empresa-consumidor". O curso foi mi
nisttado de 24 a 26, pela Instrutora do Sebrae, Carmem Lúcia
Mickosz Ravedutti, de Curitiba.

Semana da Pátria
As escolas do município de Irineópolis estão se preparan

do para as comemorações da Semana da Pátria, que culmina
rá com o desfile cívico no dia 7 de setembro, Dia da Indepen
dência do Brasil. Mas, já no dia cinco, a fanfarra Menestréis
do Planalto, da EEB Horácio Nunes, "puxará" o desfile dos
alunos do Núcleo Escolar Adolfo Konder, na comunidade de
São Pascoal. No dia 7, a Avenida 22 de Julho será novamente
o cenário do tradicional do desfile dos estudantes das redes

municipal e estadual de ensino. Pelo segundo ano consecutivo
haverá a participação de escolas de localidades' do Interior do
município.

Professor Fermiano Coelho, regente da fanfarra
anuncia a estréia de novo uniforme de seus pupilos

PROERD2004
Cerca de 150 es

tudantes das escolas
.

de São Pascoal,
Poço Preto, dos bair
ros São Francisco,
Jardim Brand e

Aparecida, e EEB
Horácio Nunes, re
ceberão o certifica
do de conclusão de
curso do Proerd
2004. A solenidade
será realizada na So
ciedade Recreativa e

Cultural no dia 24 de
setembro.

SO Cláudio
Kriginski, Instrutor
do Proerd na festa

de formatura do
ano passado

Rua Paraná. 699 - (47) 625-1429 -Irineópolis - SC
Fililial ria Rua Paraná Esquina com Rua Guanabara:

Especializada em PJásticos, Brinquedos e Utilidades em Geral

Ritual do Vinho
A experiência de degustar um vinho e sen

tir todas as sensações que ele pode proporcio
nar é uma arte. Arte esta que vem sendo apre
ciada desde a antigüidade, onde teve sua ori

gem. Mas qual a diferença entre beber e de

gustar um vinho? - Beber é ingerir o' líquido,
simplespu á gegustar é be�er f�i ....

aten-
.

ando as delícias e o prazer que
e proporcionar. Isso rtãO significa

. uma técnica sofisticada. 0- vinho está longe de
ser uma bebida complicada, chata e cheia de
frescura.

Ritual doVinho II
A dificuldade está em julgar algo que muitas vezes não faz parte

do nosso dia a dia, como outras bebidas, por éxemplo, o café. Sabe
mos quando o café está com muito ou com pouco açucar, quando está
fraco ou forte ou quando está frio. A ingestão freqüênte do café nos

possibilita criar 1).m gosto particular, definido. Para o ritual de degusta
ção, o vinho passa basicamente por três análises diferentes: o visual,
olfativa e gu���t�ya, O somatório destas análises resulta no produt?;*:final definido p�� nosso paladar. Quanto mais lenta e atentamente t;,
você degustar o �'nho, mais interessante será o seu sabor«, Se engolir

'

rapidamente como faz com sucos, refrigerantes ou café você conse

guirá aproveitar apenas dez ou 20 por cento do verdadeiro sabor do
vinho.

".,

LOJAOM.D.E.S. Para Prefeito
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OnG mineira faz ciclede

palestras em Canoinha��.. �,_,w•••••••;I
I

" CANOINHAS - Em

oinhas desde segunda-
I Can . _ _

,
, 23 a orgamzaçao nao

1 feIra,' A
'-

ernamental ssociaçao
uov

VI'
.

,

" de Jovens o unt_anos no

1[1 combate e Prevençao ao uso

, de Drogas Stop Drogas, d.e
B lo Horizonte-MG, vem Illl-

< e »Ó»

d 1
, nistrando uma sene e pa es-

s para estudantes da rede
tra .

1"tadual de ensino nos co e-
, e�os compreendidos pela 18."
,gl, .

ldEdGerência ReglOna e uca-
I

ão. O ciclo começou na Es

,� !ola de Educação Básica
I c

.

F li
.

ln11ã Mana e icitas, na ma-

ã de segunda-feira.
Abordando assuntos

, cojIlO autodestr,uição física,
; familiar, de carater, em rela

I Ião a amizades e a socieda

; de, o palestrante Kuelvenn

, Murielly apela para o emoci
. onal dos adolescentes em ida
J

Ide entre 12 e 18 anos, matri

: Iculados da 5." série do ensi

I no fundamental até o ensino

médio.
A ONG tem 17 anos de

existência e já passou por 16
mil escolas, atingindo cerca

de 11 milhões e meio de pes
soas. O' trabalho dos

palestrantes é financiado por
indústrias mineiras e venda
de camisetas e apostilas aos

expectadores das palestras.
"Nosso trabalho é base

ado em valores e tem em

Deus o fundamento de tudo",
explica Janduhy Galvão, co
ordenador do grupo que está
em Canoinhas. "Acreditamos

que a pessoa precisa ter cor

po, mente e espírito sadios

para resistir às drogas", com
pleta.

Galvão explica também

que as palestras são ministra
das por pessoas devidamen
te habilitadas pelo Departa
mento de Narcóticos da Po
lícia Civil (Denarc).

Os palestrantes devem
ficar na região até a próxima
semana. O objetivo é atingir
o maior número de estudan
tes possível.

_RO EP ZA

?ttenáe-.Jn08 t;Odõ8 06 dta6
A 50 metros da Matriz

Na Geral
RONALDOBAUKAT

O horário eleitoral gratuito nas rádios é em muitas vezes

hilário, entre candidatos ao executivo e ao legislativo. Se ouve

cada coisa que até Deus' duvida. Um promete pegar Lula pela
barba quando não consegue-se sequer marcar urna audiência
Com ele, e mesmo se conseguir, que manda no país hoje é o Zé

Dirceu, ele que tem que ser chamado a responsabilidade. Já
outro promete que as pessoas serão atendidas por ele em suas

residências, quem o conheceu quando funcionário público viu
que as pessoas simples ficavam por horas aguardando atendi

mento, enquanto ele saia pela porta dos fundos sem sequer dar
urna explicação para queru o esperava, e outro promete parce-

Pura simpatia
Em uma empresa de sucesso tem que necessariamente

haver o comprometimento de todos os seus colaboradores, e a

existência de urna reciprocidade entre esses e a diretoria. A
Rádio Clube'de Canoinhas com certeza na atual fase em que

, encontra-se deve seu sucesso principalmente a esse fato, pois
direção e funcionários estão constantemente empenhados em

oferecerjuntamente como alto grau deprofissionalismo da equipe
toda,

.

uma enorme simpatia que não distingue classe social, cor
ou' credo. Ao adentrar-se no recinto da emissora sente-se que
se está entrando em urn ambiente onde acima de tudo impera o

clima de paz que reina somente nos ambientes saudáveis, e o

tratamento vip inicia-se na recepção passando pela direção e

culminando na'copa. Essa é a fórmula simples que a empresa
apresenta para nos seus cinqüenta e seis anos chegar como
urna das empresas de comunicação do país que mais cresceu

, nos últimos anos tanto em estrutura como em audiência.

AliáS
Estive visitando a emissora no último dia 25, data de aniver

sário da empresa, e urn fato que chamou-me muita a atenção
foi o fato do gerente da empresa apesar de estar atendendo
urna pessoa da alta sociedade canoinhense, pediu licença e cor-

• reu receber urna pessoa "simples" , do povo. Se para alguns o

cidadão poderia ser considerado simples, para o senhor Joselde
Cubas com certeza o, cidadão é considerado o seu maior

patrimônio, e assim foi tratado por ele e seus funcionários, com
toda a deferência e respeito , produtos que 'a empresa tem em

estoque no depósito.

Piada

Na Escola de Educação Básica Innã Maria Felicitas, cerca de 400 alunos assistiram à palestra ministrada por Kuelvenn Murielly

Acadêmicos de turismo comemoram a Semana do Folclore
CANOINHAS - Até

hoje., 27, acontece a Semana
do Folclore e Semana Cultural
do curso de turismo da Univer
sidade do Contestado (UnC) -

Canoinhas, no hall da UnC, no

campus central. O objetivo das
Semanas é realizar resgate
histórico das festas e tradições
populares, instituições e produ
ção cultural, gastronomia e sí
tios religiosos. O evento é aber-

to para a visitação pública du
rante todo o dia, porém é no

período noturno (das 19 às

22h30min)' que acontecem as

apresentações.
_

A exposição com fotos e

CombustíveIS

apresentações de vídeos das
atividades do curso de turismo,
onde alunos trabalham em pro
jetos de resgate histórico e

cultural, acontecem todos os

dias.

Posto Mallon
Loja de conveniência. Lavação,

,

Troca de óleo,
Lubrificação em greral, Disk gás

Rua Vidal Ramos, 1037

(47) 622.169�

Tintas -Automotivas
� � • J' ><é ff.1

� ",

Anuncie no Tudo que seu carro pr�cifa!

Tintas França
o no.me forte.;em tintas I

R_ua: Caetano Costa, 612

Despachante
AKI-TEM
Vendas de pneus, câmaras e rodas
Consertos, rnontag ems a trocas

Servi50s Aufonlatizados

"DilO endereço à partir de 31/3
ao lado do antigo

(47) 622-1571 América
622·4626

Credencial 0896
Rua: Getúlio Vargas, 1135 - fone 622-7338 J
�-------------------/

Vidros
Faróis
Borrachas

Acessórios e também peças

usadas�622-6341/622-7387
Rua: Frei Menandro KamfJ5, 275

Carioinhas ver como é que se gere o esporte, com a nossa Fun

dação Municipal de Esportes. Nas últimas duas participações que
tiveram foram duas conquistas estaduais, no futsal com a equipe
comandada pelo competente Gerson, e no campo com os meni
nos. do Laércio. Isso tudo é graças além do empenho dos atletas,
primordialmente ao bom trabalho que vem sendo realizado pela
fundação por toda a equipe. ali com certeza o dinheiro público
está sendo bem aplicado e mostrando resultados, o que falta para
o Cob que faz as coisas nas coxas.

Um pedido especial
Peço para que os candidatos ao paço municipal de Canoinhas

e Três Barras arquivem essa nota e de janeiro em diante me

dêem urn retomo. O município de Monte Castelo na atual admi

nistração construiu em torno de vinte pontes, urn município que
vive basicamente do fundo de participação do município. Que os

dois próximos prefeitos dos município citados, em 2005 entrem

em acordo e pelo amor de Deus e as suas carreiras políticas
construam urna ponte de concreto em Marcílio Dias e parem de

esperar recursos do. estado. Nesse governo não vai sair, o gover
no está mais preocupado em criar secretarias regionais e encher
de cabos eleitorais para a próxima campanha, e se as prefeituras
não tomarem uma atitude urna tragédia vai acontecer logo logo, e
aí se preparem porque nem que eu vá para a cadeia por ser o lado
fraco da moeda, mas quem estiver no poder vai ser alvo de urna

campanha terrível. A ponte até aqui só não foi construída por
falta de urn detalhe, competência, de qual lado eu não sei, mas
imagino.

·PorúHimo
A. nota acima não deve ser interpretada como ameaçadora

mas sim apelativa., escutem por favor a voz de quem acompanha
o movimento diário sobre a ponte, e não adianta dizer que está
interditada porque muitos que por ali passam é por necessidade e

pela' dúvida se arriscam a cair corri a ponte ou enfrentar os bura
cos até o centro e arriscam quebrar no meio do caminho. Na
verdade Canoinhas está há oito anos jogado as traças, como diz

popularmente; . virou casa de viúva, Marcílio Dias que o diga.

UM ,GRANDE ABRACO,
E ATE SEMANA QUE VEM!

le-mail:

comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

-

,

'

PneusMande sua sugestão para o

SCHADECK
,

. pneuslltmitm
cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

Rua Paul Harris, 535
Fones: [411 622-3182 /622-3355

ria com a agricultores, espera-se que nada parecido com a que pos
sui com seus vizinhos de terra em Papanduva onde ele já tentou até

usurpar o chão de agricultores que por lá estão desde os primórdios,
uma reedição da Lurnber.

Falando nisso
Não sei de onde que urn candidato ao executivo tirou a idéia de

·

que foi o que o público mais aprovou durante o programa do SCc.
Na verdade foi o que mais provou despreparo, com aquele dedão
enfiado na cara do telespectador, e sequer 'conseguiu passar seu
recado pois apenas dizia, vou curnprir com o que nós combinamos,
eu não combinei nada com ninguém, quem combinou então, e o quê,
me contem pelo amor de Deus que eu quero saber para poder co
mentar.

Surpreendeu
O prefeiturável Sérgio Moreira (PT) foi o que melhor se saiu

durante o programa do SCc. A explicação que muitos encontraram

é o fato de além de ser uma pessoa extremamente culta como aliás
todos os quatro são, sobresai-se por ser da escola de políticos do PT,
escola que conseguiu fazer com que até Lula que é quase urn anal
fabeto ser urn orador de primeira. Esse fato aliado a cultura do can

didato canoinhense transformou-lhe em urn excelente orador e que
pode surpreender nesse pleito bem pelo fato de possuir o dom da
labatória.

Também
Os candidatos João Rosa Muller(PP) e Leoberto

· Weinert(pMDB) não ficaram muito atrás de Sérgio em suas apre
sentações. O primeiro com sua peculiar serenidade apresentou bem
suas propostas , que embasadas em sua administração junto a Une

ganham credibilidade junto ao eleitor. Já Leoberto utiliza-se de sua

experiência de candidato denotado no pleito passado para não so

frer do mesmo mal nessa eleição, e até aqui vem conseguindo tirar
·

de letra sua campanha, apesar que a campanha para valer mesmo
deve começar somente daqui a uns vinte dias. Depois disso somente

.

é que poderá se ter urna idéia real de quem é quem nessa eleição,
diria eu que até aqui a disputa está aberta a todos.

Exemplo para Nuzman
O presidente do Cob Carlos Arthur Nuzman deveria vir a
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Correio do Norte
Canoinhas, 27 de agosto de 2004.

Estudantes de direito assistem
palestra sobre

•

crimes hediondos
Divulgação

CANOINHAS - Aproxi
madamente 250 acadêmicos
do curso de direito da Univer
sidade do Contestado (UnC)
- Canoinhas, assistiram a pa
lestra "Crimes hediondos e leis
de ocasião: uma análise críti
ca da lei 8.072/90", na sexta

feira, 20, na Câmara de Vere
adores de Canoinhas. A pa
lestra foi proferida pelo Dou-:
tor João José Leal, autor de
diversos livros, promotor apo
sentado, professor universitá
rio da graduação e de
mestrado.

O professor João José
Leal veio a Canoinhas a' con

vite do professor do curso de
direito da UnC, Luiz Murilo
De Luca.

Prestigiaram também a

palestra, advogados, além dos

juizes da comarca, Leandro

Passsig Mendes e Dayse
Hegert de Oliveira. Aproximadamente 250 acadêmicos do curso de direito da Une assistiram à palestra do professor João José leal

Condor compra fábrica de creme dental e enxaguatório
SÃO BENTO DO SUL
A Condor, empresa

catarinense que atua nos

segmentos de higiene bucal,
beleza, limpeza, pintura e

madeira, acaba de adquirir a

Bonamil, fabricante de cre

me dental e do enxaguatório
bucal "100"% branco". Lo
calizada em Recife (PE) , a

fábrica é estratégica para a

Condor. Segundo o diretor

geral da empresa, Ernoe

Eger, com a aquisição da
nova fábrica a linha está

completa e a Condor refor

çará a sua presença no mer

cado de higiene bucal, aten
dendo assim uma reivindica

ção dos clientes.
Ao longo de sua existên

cia, a Condor vem investin-

do em tecnologia, equipa
mentos, pesquisa de merca

do, desenvolvimento de pro
dutos, informática e área fí
sica, o que vem sustentando
o crescimento da empresa.
Para 2004, a Condor espera
que seu faturamento atinga
R$ 161 milhões, o que repre
senta um crescimento de
26% em relação às vendas
do ano passado, que soma

ram R$ 128 milhões. Para
2005, a projeção inicial é de
R$ 207 milhões, ou seja, um
crescimento de quase 60%
em dois anos. "Estamos am

pliando nossa atuação no

mercado e lançando produ
tos cada vez mais eficientes
e atrativos, buscando sur

preender nossos clientes e

consumidores", diz o geren
te nacional de vendas,
Mauro Sadowski.

,

O setor de cremes d�p�
tllis no Brasil faturQu s,�.QJ.
2063 cerca qe R$ 1,2 niilhãd;
17%. a, mais do que-no ante

rior. Com um mercado con

centrado em cerca de 5

PROGRAMADEMICROCRÉDITO

NEXTYF;/ll?!
•

Experimentando novos ares e aprimorando
seus estudos, AREY PRISCILAKOHLER está

em Belfair, Washington, USA desde o último

Sábado, freqüentando aulas na North Mason

HighSchool. Torcemos pelo seu sucesso e bem
estar.

AWAY TO BE FREE IS TO GO WHERE YOUWANT TO.

On Line

da assim, apresentavam baixas taxas de gulamentar adequada; desenho de

inadimplência. Esse .ãvanço de�.encadeou o . metqdológias de rating específicas para Insti
,

surgimento e' o>ctescim,�nto de instituiçõ�§ tüições de microfjn,i1nça$.; isseminação 'de
microfin ceira.s comerciais e. ali - iêienc informações s()b�� p1el�gr ráticas da in-
teso düstria; desenvêlvimento=d rogràmas �e

.anos 80' foram um, cap��it�ção; e .o surgimento de uma rede in-
das microfinanças;;ao deixar claro queillsti- ternacional de atores envolvidos no universo

tuições ;�O?e��a.m prestar. s�fvigos 'das míêfofinânças.
microfinanlZeitor em larga escala dé:forma A indústria de'microfinanças no Brasil
lucrativa. Especialmente a partir daí, alguns ainda ericontrà-se num

.. estágio 'embrionário,
novos princípios foram ?esenvolvidos: 'mesmo possuindo unrfiisióriêo demais de duas

. melhor.entendimênto do rtl�rclldo, ..
re':. .décadas em microfinanças. O país apresenta

conhecendo a disposição d9.� umã série de condições favoráveis ao seu

microempreendedores ém pagar pelo asesso desenvolvimento. como uma grande quanti
ao crédito e sua conveniência; dade de clientes, potenciais �.<70% da popula-

e
, ado

-

e técnicas especiais para a ção brasileira está excluída do sistema finan-
tos adfninistrativos, como Sei!? ...

-

, um setor bancário que não tem de-
o do processo de mónstrado interesse em atender às classes

1tO; ,

,

mais pobres e instituições com crescente ex-

adoção de tesnicas, especiais para a periência em miçrofinanciamento. .

redução da inadimplência, como a promessa .0 BNDES/BADESC vem participando
de concessão de novos empréstimos de fllon- ativamente do fortalecimento do setor de
tantes mais elevados em caso de quitação do microfinanças no Brasil, na construção da sua

empréstimo concedidp. institucionalidade de forma a permitir, inde-
Na década de: 90 SÇ! presenciou () desen- pendente da continuidade da própria ação do

volvimentá'dis tÍ1icrofrnanças como .. indústria, BNDES/BADESC, a permanência desta

Em alguns países instituições de ryde, seu crescimento, sua auto-suficiência e,

microfinânçâs já tinham acesso -ao mercado • íiátâdamente, o seu. controle pela sociedade.
de capitais nacional e internacional. Nesse Dessa forma, além de atuar como uma insti
momento, questões fundamentais para a con- tuição de segunda linha provedora de recur

solidação da indústria começam a ser abor- sos financeiros à rede de Agente Repassador
dadas: desenvolvimento de uma estrutura re- de Microcrédito, o BANCO PLANORTE na

HISTÓRJCO
O segmento de microfinanças. é represen

tado por organizâções voltadas à concessão
de serviços financeiros, c0!J1()\crédito produ
tivo; a micrqempree�?eq?F�s e: farnílias de
baixa rendas A d�fllan�ª potencial' por este
tipo de serviço é muito grande, tendo emwis-

,

ta que aproximadamente 500 milhões de pes
soas em todo o mundo encontram-se excluí
das do sistema financeiro tradicionál.

Entre as razõesmais genéricas que aju
dam a explicar essa. impóssibilidade de aces

so ao setor financeiro' formal podemos desta
cm: os altos custps envolvidos em. operações
de pequena escala, a dificuldade dos

microernpreendedores-em oferecer as garan
tias tradicionais, o [solamento geográfico e até
mesmo o preconceito:

O surgimento dás rríicrofínanças se deu
na década de 50, quando foram desenvolvi
dos programas governamentais subsidiados de.
crédito rural para os pobfes, No entanto, es
ses programas apresentavam altas

...
taxas de

'

inadimplência e perda e uma notória incapa
cidade de alcançar as farru1ias rurais verda
deiramente pobres. Noiriício da.década de

70, algumas instituições pioneiras desenvol
veram novas metodologias para
microfinanças, tanto para a área rural como
urbana, demonstrando que era possível con
ceder microcrédito a taxas de juros que co

brissem a totalidade de seus custos e que, ain-

Une oferece
cursos de
oratória e

inglês
instrumental
CANOINHAS -'

A ICoordenadoria de Extensão e I

Cultura da Universidade do
I

Contestado (UnC) -

campus
Canoinhas/Porto União está
oferecendo cursos de oratória
e inglês instrumental. As ma.
trículas podem ser feitas até
o dia 31 de agosto, n�
Coordenadoria. Ambos os curo
sos têm início em 1.0 de setem.
bro.

O curso de oratória se
destina a todos os tipos de pú.
blico, que deseje se comuni.
car bem. Os participantes re

ceberão noções de como fa
lar em público, com seguran.

'

ça e de maneira correta. Já 0

curso de inglês instrumental se
destina a pessoas que desejam
ingressar em programa de
mestrado e precisam fazer o

teste de proficiência .

O curso de oratória acon

tece em 1, 8, 15, 22 e 29 de
setembro, no salão nobre do
setor de ciências contábeis,
das 19 às 22h30min. O inves
timento a ser feito para todo o

curso é de R$ 38,00.
Já o curso' de inglês ins

trumental acontece no campus
central da UnC, com aulas
sempre às segundas-feiras,
das 17h30min às 18h30min. O
investimento a ser feito é de
5 parcelas de R$ 20,00.

Maiores informações po
dem ser obtidas pelo telefone
47 6229917, com Sandra ou

Liliane. (

Anuncie no

(41) ÔL�·1 �11
�omerciqlcn@netnorte.com,br
comercialcn@newage.com.br

ceiro Nacional e o eonseqüen sS9
tes estáveis de recursos. O que se vislutnb
num futuro próxíino, é um conjunto de,jn
tuições altamente especializadas
microfinanças atraindo, investidores, e cá
tindo no mercado, buscando, atender pe
ma adequada seus clientes na píovis�
crédito e outros serviços financeiro.�.;!�
sa Agênsia de Miprocrédito P�?d ."
PLANORTE atende em toda tM
AMURC e AMPLA.

Y'

Colaboração: Nivaldo Brey Jtini9r
BANCO PLANORTE- MICROCRE

'PRODUTIVO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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canOU"l , oU

Assessor jurídico da

Regional sofre atentado
Arquivo

CANOINHAS - Na noite de quarta-feira, 25, a Polícia

IlJitar encontrou na rua Vandelim Metzgler, rio distrito de

M�cíliO Dias, o assessor jurídico da Secretaria de Desenvolvi

mento Regional, Alessandro Décio Damaso, 32. anos, com um

f rÍJ1lento na altura do rosto provocado por arma de fogo. Cere

de 300 metros à frente, os policiais encontraram a suposta
catora do disparo, Regina Oliveira, 35 anos, parada ao lado do

aUículo Saveiro placas MCK 8598, de Canoinhas. o. Corpo de

��Jllbeiros socorreu Décio que se encontra hospitalizado. Re
ina foi presa em flagrante e está detida no presídio de Mafra.

�egundo o delegado regional Mauro Candido Rodrigues, Regi
a alega ter tido uma discussão com Décio, com quem vivia há

�guns anos, dentro do carro. Décio teria sacado uma arma de

fogo e entrado em luta corporal com ela. Na luta, a arma teria

disparado acidentalmente atingindo a cabeça de Décio.

Em depoimento informal, Décio confirmou a discussão den

, . o do carro, enquanto o casal se dirigia a uma festa de aniver
,

sário. Segundo Décio, Regina teria pedido que ele dirigisse o

automóvel. Quando Décio teria saído do carro, Regina teria

sacado a arma e disparado pelas suas costas.

Segundo o delegado Mauro, a bala entrou pela parte de

trás da orelha esquerda e saiu pela face esquerda de Décio.

Segundo informações de enfermeiras do Hospital Santa
Cruz, onde Décio se encontra hospitalizado, o assessor jurídico
foi salvo por uma questão de milímetros. Por muito pouco a

bala não atingiu o crânio de Décio. Ele fez uma cirurgia
emergencial na madrugada de ontem e está passando bem.

Regina, que passava por tratamento psicológico deve perma-
necer no presídio aguardando a Justiça apurar os fatos. Décio: o tiro atravessou a cabeça do advogado

Acidente fatal na 5C-477
Na tarde de' domingo, 22, na SC-477; no trecho entre

Canoinhas a Major Vieira, próximo a ponte do Rio Forquilha, o
Corpo de Bombeiros atendeu a um capotamento envolvendo o

veículo Caravan placas MAL 0216 - Canoinhas. No veículo
encontravam-se João Galewski, 44 anos, que ficou o corpo
parciahnente para fora do veículo e morreu no local. Os outros
dois ocupantes, Osni Adamski, 26 anos e Carlos Augusto
Adamski, 20 anos, apresentavam escoriações pelo corpo e fo
ram encaminhados ao Pronto Atendimento do Hospital Santa
Cruz. i

Ferido com faca
Na noite de domingo, 22, o Corpo de Bombeiros atendeu

na localidade de Valinhos, Osni Manuel de Lima, 21 anos, que
apresentava ferimento na face e pequenos cortes pelo corpo
causado por arma branca (faca). Depois de realizados os pri
�eiros socorros, Osni foi encaminhado ao Pronto Atendimento
unicipal de Canoinhas. ,

'

'.

,

Tentativa de suicídio
,

Na madrugada de segunda-feira, 23, o Corpo de Bombei
ros atendeu M. J. R, 26 anos, que havia ingerido certa quanti
dade de fluído de freio e gasolina, além de alguns medicamen

t�s, Após os procedimentos padrões de atendimento pré-hos
PJlalar, os bombeiros encaminharam M.J.R. ao Pronto Atendi
lllento de Canoinhas.

Queda de bicicleta
, Na manhã de terça-feira, 24, o Corpo de Bombeiros aten
deu na a rua Maria Olsen - distrito de Marcílio Dias, para
atender Antonia Lopes, 45 anos, que havia sofrido queda de
urna bicicleta depois de' ter batido de encontro a um muro.

Antonia apresentava um corte de aproximadamente 20 centí

�etros (do supercílio direito até a região parietal), com exposi-
, çao, do osso craniano e bastante perda de volume sangüíneo.

�os os procedimentos pré-hospitalares, Antonia foi conduzida
ate o.Pronto Atendimento de Canoinhas.

Alcoolizado
c

Na tarde de sábado, 21, quando realizava rondas pela rua
aetano Costa uma guarnição da Polícia Militar deparou-se

cOm o veículo S 10 placas MCU 9990, de Canoinhas, conduzida
Por P.v., 35 anos, que por pouco não colidiu com a viatura. Ao

-
senac

abordar o referido veículo, constatou-se que seu condutor es

tava com sintomas de embriaguez. P.V. transportava na cami
nhonete seu filho menor, de 5 anos. O condutorfoi preso em

flagrante por dirigir sob efeito de álcool e entregue ao Plantão
da Polícia Civil, sendo acionado o Conselho Tutelar para cuidar
do menor. O veículo foi notificado conforme a legislação em

/vigor.

Alcoolizado II
.Na madrugada de domingo, 22, ocorreu um acidente de

trânsito na rua Vidal Ramos, envolvendo (') Fiat Tempra placas
DFJ 5566 de Canoinhas, conduzido por AN.B, 32 anos. Rea
lizado o teste de bafômetro, ficou constatado que o condutor
estava embriagado. O agente foi preso em flagrante por dirigir
sob efeito de álcool, sendo entregue ao Plantão da Polícia Civil

juntamente com o veículo que foi notificado conforme a legis
lação de trânsito.

Furto de porcos
PAPANDUVA - Na manhã de 'quinta-feira, 19, a Polícia

Militar deslocou-se até a localidade de Carijós as margens da
SC-477, onde segundo a denunciante J.P havia ocorrido um

furto de suínos da granja pela qual ela é responsável. O roubo
teria ocorrido durante a madrugada. Os ladrões teriam cortado
a cerca de arame farpado e a cortina da granja para furtar

aproximadamente 40 suínos. Foram realizados levantamentos
no local e orientada a vítima a registrar queixa na delegada.

Furto de bicicleta
PA'PANDUVA .: Na tarde de sábado, 21, a Polícia aten

deu a ocorrência de um furto na Cohab TI casa n° 45, O objeto
do furto teria sido uma bicicleta Montain Bike 18 marchas de
cor marrom de propriedade da senhora L.M.R. A bicicleta foi

recuperada no dia seguinte juntamente com outra também de
dezoito marchas de cor azul.

Desacato

PAPANDUVA - Ainda na tarde de sábado, 21, a Polícia
atendia a um acidente de trânsito com danos materiais no trevo
de acesso a Canoinhas quando o elemento V.M que encontra

va-se no local embriagado começou a desacatar a guarnição
de serviço, sendo então detido e entregue ao plantão da Polícia
Civil para as providências cabíveis.

QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

o SENAC DE CANOINHAS INFORMA QUE AS INSCRIÇÕES
PARA O "CURSO DE QUALIFICAÇÃO EM VENDAS" ESTAR�O
ABERTAS ATÉ O DIA 31 DEAGOSTO, :FAÇA AGORL\. MESMO A
SUAMATRÍCULA!

.

AULAS PRÁTICAS
Dias de aula.Z", 4a E 6a feira das 19 às 22 Horas.

TELEFONE: (47) 622 4853

'_
>:<w.w�'_.0/."",�._... ,,,..,.

Canoinhas
op olor

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

flJJlfllM

PRAÇA: 20/09/2004, às 14:00 horas.
LEILAO: 04/10/2004, às 14:00 horas

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1° ANDAR - 'CEN

TRO - CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITAL DE PRAÇA E LEILÃO

PROCESSO W AT 00165-2003-021-12-00-8

Exeqüente : FAZENDA NACIONAL (A. LUCIMARA
DA SILVA)

Executado: ENGEMADE - ENGENHARIA, MADEI-
RAS E EXPORTAÇÃO LTDA.

PROCESSO N° AT 01049-2003-021-12-00-6

Exeqüente : TEÓFILO SCHERMACH
Executado : ENGEMADE - ENGENHARIA, MADEI

RAS E EXPORTAÇÃO LTDA.

Bem (s): 1) 01 (uma) prensa a vapor, com 06 (seis) pra
tos, 130t, cor verde, sem qualquer identificação quanto ao

fabricante ou modelo, em bom estado de conservação e fun
cionamento, de propriedade do executado, avaliado(a) em R$
40.000,00 (quarenta mil reais). Dito bem já encontra-se pe
nhorado junto ao Banco do Brasil S/A, de acordo com infor

mações do sócio da executada, Sr. Humberto Magno Fuck,
bem como em diversos processos desta Justiça Especializa
da,

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 40.000,00 (quarenta mil '

reais).

PROCESSO W ÁT 00038-2003-021-12-00-9

Exeqüente : VERA LUCIA ARANTES
Executado DISTRIBUIDORA E ATACADO

MACALOSSI

PRAÇA: 20/09/2004, às 14:00 horas.
LEILAO: 04/10/2004, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 96 (noventa e seis) litros de suco de uva tinto

adoçado, pérgola, avaliados(as) em R$ 5,90 (cinco reais e

noventa centavos) cada; 2) 05 (cinco) caixas de desodorizador
sanitário genial refil, com 36 refis, aromas diversos,
ávaliados(as) em R$ 19,44 (dezenove reais e quarenta e

quatro centavos) cada.
.T

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 663,60 (seiscentos e

sessenta e três reais e sessenta centavos).

PROCESSO W AT 00250-2004-021-12-00-7

Exeqüente : INSS (A. JULIO CESAR DE FARIAS E

OUTRO)
Executado: VALDIR GIOVANI LAZZARI - ME

PRAÇA: 20/09/2004, às 14:00 horas.
LEILAO: 04/10/2004, às 14:00 horas

Bem (s): 1) 44 m2 (quarenta e quatro metros quadrados)
de forro de madeira de pinus, tipo paulista, largura de 4 pole
gadas e comprimento médio de 1,90m, novo, fabricação pró
pria do executado, avaliados(as) em R$ 6,00 (seis reais) cada.

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 264,00 (duzentos e ses

senta e quatro reais).

Obs: O(s) bem(ns) será(ão) arrematado(s) à vista ou

mediante sinal de 20% (vinte por cento) no ato da arrematação
e o saldo em 24 (vinte e quatro) horas. Na ocasião do leilão,
o(s) bem(ns) será(ão) vendido(s) pela melhor oferta, desde
que não seja caracterizado preço viL Havendo a suspensão
Ou extinção da execução em virtude de acordo antes da has
ta pública, esta somente será suspensa após o pagamento
das custas e demais despesas processuais. Eventuais ônus
existentes sobre os bens levados a praça/leilão deverão ser

verificados pelos próprios interessados junto aos órgãos com

petentes. Ficam desde já as partes, seus cônjuges, se casa

dos forem, credor hipotecário, Usufrutuários ou senhorio di
reto, havendo, INTIMADAS pelo presente EDITAL, para
todos os atos aqui mencionados, caso encontrem-se em lugar
incerto e não sabido, ou não venham á- ser localizados pelo
Sr. Oficial de Justiça, suprindo assim, a-exigência contida no

art. 687, §5° do CPC.

Canoinhas/SC, 25 de agosto de 2004

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

I:
Telas � ·Grades ," Muros � A·rtefatos de Concreto
FÁBRICA 624-1459

ESCRI tlDE CON BILl E
Fone 6,22-1718

Rua Co,ronel Albuquer. ue, 1158Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Va 'edades

EmCancun . Curso de Biscuit

Começa Resta segunda-feira, 30, na Casa da Cultura Emilio
Gothardt Wendt um curso rápido de biscuit. O curso engloba a

confecção de imãs de geladeira e tampas decoradas para vi
dros ..0 curso acontece das 14 às 17 horas e será ministrada

pela professora Fátima Grabowski de Curitiba-PRo

F I ãv i o

Haag: esteve'
passando suas

férias em

Cancun. Po
sando para a

coluna nas

águas límpidas
da praiá mexi
cana. Que
maravi l h a ,

hein!

Palestramarca o Dia do
.

Administrador
. Em 9 de setembro, Dia do Administrador, a

Coordenadoria de Extensão e Cultura da UnC e curso de

administração promovem a palestra "Cooperativismo como

forma de sobrevivência". A palestra, que acontece às 19
horas na Sociedade Beneficente Operária, é destinada a

acadêmicos do curso da UnC e aberta também ao público
.em geral.

.

A participação é gratuita.
O.tema "Cooperativismo como forma de sobrevivência",

será desenvolvido pelos executivos de uma rede de lojas de
materiais de construção, cômo sede' central em Porto Ale

gre, Luiz Carlos. Vivian e Luiz Henrique Muller de Paula,
que aplicam o associativismo.

"É muito interessante, eles vem aqui trazer as suas ex

periências, vão falar de seu dia-a-dia", garante o coordena
dor do curso" professor César Nascimento.

Casamentos

CASAM-SE HOJE, NO CIVIL:
* Genésio dos Santos e Clarice Monteiro
* Flavio Leite e Simone Novaes dos Santos
* Vanderley Chudzinski e Jucimara de Lima

Correio do No
Canoinhas, 27 deagostode�

A�aixonados

Rádio Clube .; 56 anos"
Á coluna parabeniza os profissionais da Rádio Clube

Canoinhas pela passagem do aniversário de 56 anos des�
que é uma das mais tradicionais e importantes rádios·do es�:
do.

.

"Se a felicidade depende do amor, então sonios felizes, I
pois nos amamos." :

. Completando 2 anos de namoro: Eder de Qua'dros f'
Rosane Rochinski.

f

Que o amor seja eterno ...

Perfil
* o nome Mili vem das iniciais dos sobrenomes dos fundadores e sócios
Vanderlei Micheletto e Valdemar Lissoni.

* A empresa produz 60 itens em 15 diferentes marcas de papel higiêni�o,
toalhas de papel, guardanapos de papel, fraldas descartáveis e absorven
tes higiênicos. A marca Mili é a que mais aparece.

* 70% da produção é de papel descartável (papel higiênico, toalhas e quar
danapos de papel), 20% de fraldas descartáveis e 10% de absorventes

higiênicos.
* 70% dos 30 mil clientes estão no pequeno e médio varejo; 20% nos gran
des supermercados e 10% nos distribuidores a atacadistas.

* A Mili entrega produtos em Cruzeiro do Sul, no Acre, a 4.500 km de Curitiba.
Certas localidades da Região Norte só são atingidas por balsa ou aviões
bimotores.

* Em 1997, a Mili registrou faturamento de R$ 32 milhões. Em 2003, um
ano considerado péssimo para a maioria das empresas, faturou R$ 205
milhões. Este ano prevê R$ 265 milhões e em 2005, R$ 310 milhões.

* São 1.500 empregos diretos e indiretos.

* A Central de Distribuição, inaugurada em 2001, tem 9 mil m2 de área
construída.

P 0101
Rua MajorVieira. 423
lei. (47) 622·2528

.

fUJlflLM
Fones' UVA

5222741 • SMS 5321551
• CNI 6223203 • BIT 5531168

Direção: Prof' Luci Gohl

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cade r n
Correio do Norte

CANOINHAS - Desen
volvida por pesquisadores da
Universidade Federal de San
ta Catarina (UFSC) e da Em
presa de Pesquisas
Agropecuárias e Difusão
Tecnológica (Epagri) - Esta
ção Experimental de
Canoinhas, desde o início do
ano, uma pesquisa financiada
pelo Conselho Nacional de
Pesquisas (CNPq), pretende
esclarecer dúvidas dos produ
tores de erva-mate do Planal
to Norte catarinense.

"Atualmente se questiona
muito a qualidade da erva

mate produzida em pleno sol,
comparada a erva-mate nati
va que cresce na sombra",
conta Alvadi A. B. Junior, um
dos coordenadores da pesqui
sa. Junior esclarece que hoje,
muitos ervateiros preferem
comprar erva-mate nativa
produzida em sombra, por
acreditarem ser essa a de
melhor qualidade, no entanto,
até o momento, não existe ne

nhuma pesquisa concluída que
indique ser a erva-mate plan
tada em exposição direta ao

solou a que cresce na som

bra a que apresenta melhor
qualidade.

Existem três formas de se

plantar erva-mate: na sobra
aleatoriamente, na sobra de
forma intencional e em expo
sição direta ao sol. O objetivo
da pesquisa, que deve ser con

cluída em

2006, é verificar se existe
diferença na qualidade da
erva-mate, de acordo com a

forma como é plantada e qual
fator climático está associado
ao crescimento e qualidade da
erva-mate.

Foram instaladas três esta-

ções meteorológicas em

Canoinhas e Três Barras. Es
sas estações automáticas estão
avaliando o crescimento, a pro
dução de biomassa e a compo
sição química da erva-mate.
"Embora instaladas em apenas
duas cidades, a pesquisa será
útil para todos os produtores de
erva-mate do Planalto Norte",
explica Junior.

As estações irão coletar
dados quanto à radiação solar,
a temperatura do ar, umidade
relativa do ar, período de
molhamento felhartorvalho) e

precipitação pluviométrica
(chuvas). "Essas variáveis se

rão associadas à produção da
erva-mate e aos teores de ca

feína, teobromina e teofilina, que
são compostos associados ao

sabor da erva-mate", afirma
Junior.

Os resultados da pesquisa
serão amplamente divulgados.
"Se constatado que a erva-mate
nativa apresenta características
qualitativas mais interessantes
ao consumo, pode haver uma
promoção desse tipo de produ
ção. Uma maior valorização",
prevê Junior.

Para o presidente do Sindi
cato das Indústrias do Mate do !

estado de Santa Catarina, Luis
Mário Dranka, a pesquisa é
positiva, mas já vê na erva-mate

que cresce na semi-sombra
(tanto a nativa quanto a planta
da), ou seja, a que fica exposta
por certos períodos do dia ao sol
e em outros à sombra, melhor
qualidade. "A que cresce total
mente na sombra,

.

tem pouco
crescimento, no entanto, ao sol, I

ela tem um crescimento muito
rápido, o que deixa as folhas da
erva-mate amargas, por serem
muito novas", opina Dranka.

Felicitasparticipadeprogramadegestãoparao sucesso escolar
las de diferentes regiões do Bra
sil .

'Todos os dias devemos fi
car pelo menos uma hora
conectados a Internet conver
sando e trocando experiências
com os demais diretores", ex- .

plica Kohl, que foi classificado
entre os diretores das escolas
que compreendem a 18.a Ge
rência Regional de Educação
para participar do programa.

Projetos desenvolvidos na

escola como teatro, gincanas,
festas juninas, horta, aulas de
leitura, concursos de redação e

intercâmbio cultural são expe
riências trocadas entre as esco

las que participam do programa.
Kohl explica que em breve

os alunos devem visitar estudan
tes de Rio Negrinho-SC, que
também participam do progra
ma. Para um futuro não muito
·longe, Kohl espera poder levar
seus alunos a conhecerem es

colas de São Paulo-SP com as

quais mantêm intercâmbio.

Há 55 anos de bem ..

com a comunidade!

www.jomalcorreiodonorte.com.br

UFSC e Epagri pesquisam
qualidade da erva-mate

A· pesquisa irá apontar qual. a forma correta de plantio para se agregar qualidade ao produto

Exemplo do que os pesquisadores chamam de sub-bosque

CANOINHAS - A Esco
la de Educação Básica Irmã

.

atia Felicitas vem participan
do, desde o início do ano do Pro
grama Gestão para o Sucesso
Escolar, projeto idealizado pela
Prefeitura de São Paulo com

patrocínio da Fundação
l.emann, Unesco e Ondine.

Esse projeto reúne 200 es
colas de todo o Brasil sendo 160
só do estado de São 'Paulo. En
��s outras 40, está a Escola

a Maria Felicitas. "A Fun
dação Lemann nos mandou um

computador· de última geração
Para nos conectarmos a Internet
POssibilitando o contato com os

diretores das outras escolas"
c

'

OUta empolgado o diretor da
escolaValdir Kohl, que volta hoje
um encontro que vem acon

tecendo desde terça-feira 2A
e

.

' ,

l!l B1umenau-SC, envolvendo
Os 200 diretores participantes do
rograma.

te
O objetivo é promover o in

rcâmbio cultural entre esco-

Edinel Wassoaskl

Kohl: "O objetivo é o intercâmbio de experiências"

Anuncit3
( 57 a..n..C.loS )

@arreia-�d.b·Narte

(47) 622-1571
r.;-------

comercialcn@netnorte.com.br
,co.meroialcn@nswage.com.br

Fotos: Epagrl

Plantação de erva-mate nativa onde existe uma estação

Mamãe

,

Você nos deixou...
Estamos sentindo muita saudade, tristeza não, por

que as pessoas boas não morrem, ficam encantadas.
Temos certeza de que a senhora, pelo seu testemu

nho de vida, agora junto ao Papai do Céu, Jesus, Maria
e os anjos, desfruta a felicidade eterna.

-

Mamãe!
'

, Sua missão na terra se cumpriu...
A maior herança que a senhora nos deixa e que per

manecerá em nossos corações, foram suas atitudes, seu
modo de agir, de pensar, de encarar os desafios por mai
ores que fossem, sémpre com determinação, fé e cora

gem ..

Temos a certeza de que ao olharmos para o céu, nos

�a mãe, sogra, avó, bisavó, irmã. e amiga, estará bri
lhando, sendo sempre uma luz a iluminar nossos cami
nhos.

Mamãe!
Somos o que somos pelo seu exemplo. Você foi e con

tinuará sendo a pessoa mais importante de nossas vidas.
Obrigado!

Até um dia ... onde nos reencontraremos.

�I

�'

Seus filhos: Darcio, Maria Regina, Rogério, Pedro
Amaro, Rita de Cássia, Tarcíla, José Maurício, João
Batista, Benedito e Ana Cristina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Saúde Correio do Norte·
Canoinhas, 27 de agosto de 2004

"A saúde vai muito bem"
Em entrevista exclusiva, a nova secretária da saúde, Sonia Sacheti fala sobre a situação da saúde no município
CANOINHAS - Sonia Sacheti, chefe de gabinete da Prefei

tura de Canoinhas é a pessoa que tem a missão de colocar a Se
cretaria da Saúde nos trilhos. Exercendo as duas funções simulta

neamente, Sonia deve ficar a frente dos dois cargos até o fim do

governo Krautler. Em entrevista exclusiva ela fala sobre seus pla
nos a frente da Secretaria e a atual situação da pasta:

Correio do Norte: Qual a 'situação atual da Secretaria da
Saúde?

Sonia Sacheti: Fiz um levantamento para se ter uma avalia

ção da situação da Secretaria e tive uma surpresa. A saúde vai
bem em Canoinhas. Já tivemos dias piores. Estamos crescendo
cada vez mais. Pensei que as dificuldades fossem maiores. Nós
estamos com os postos de saúde do interior regularizados, a Poli
clinica com atendimento de assistente social, farmácia e médicos,
a Clínica da Mulher e da Criança, o Pronto Atendimento 24 horas,
enfim, grandes conquistas desse governo. Atendemos não somen

te moradores de Canoinhas, como também de outros municípios
vizinhos.

CN: Mas existem dificuldades?
Sonia: Sim, existem dificuldades, mas elas não são privilégio

de Canoinhas. As mazelas sociais são a nível nacional.

CN: As despesas. da Prefeitura com a saúde são muitas?
Sonia: Desde a transferência de hospitais, transporte, plan

tões, vigilância sanitária, centro de apoio psicosocial até os postos
de saúde, aluguel do Pronto Atendimento e despesas do raio-x são
mantidos pela Secretaria.

CN: Isso representa quanto por cento do orçamento público?
Sonia: O mínimo da arrecadação que deve ser gasto com a

Saúde divulga escala de

atendimento médico no interior
CANOINHAS - Depois de ter regularizado a situação dos

médicos que atendem no interior, a Secretaria da Saúde divul

gou essa semana a escala para atendimento nos postos do inte
rior de Canoinhas. Confira:

mm
Dn Iomar

lIililit rmC UtMffift

sezunda-feira Barra Mansa 13h30
terca-feira Pinheiros 13h30

quarta-feira Paciência dos Neves 13h30

quinta-feira Felipe Schmidt 13h30

sexta- feira Arroios 13h30

Dra. Sandra

segunda- feira Paula Pereira 08hOO

terca-feira Ceaca ' 08hOO

quarta-feira Fartura 08hOO

ouinta-feira Anta Gorda 08hOO

sexta- feira Marcílio DiilS 08hOO

Dra Mônica

segunda-feira Campo D'Agua Verde 14h30

terça-feira Cohab 1 14h30

ouarta-feira Alto das Palmeiras 14h30

uuinta-feira Call1PO D'A21Ja Verde 14h30

sexta-feira Cohab 1 14h30

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha e n c ravacía , calos, ve r r u qas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

res o lve na (�;'úuu/,;;/tA,
temos também hidr-atação, pé
completo e palmilhàs pa ra seu

con fo rto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-'1606

Farmácia

SI
R. Coron.el Albuquerque n" 701

(em, [l'ente ao Hotel Ouro Verde)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

'2r622-3658 \ 622-8618

Para vereador

Antônio
Eduardo
Weinfurter

preteito.25 Vice PAUL

DIDI
..

!PFL

Edinei Wassoaski

Sonia: "Temos uma equipe muito unida na saúde"

Programa Pequenos Olhares
chega a Porto União

PORTO UNIÃO - As

crianças das escolas Frei De

odato, de São Miguel da Ser

'ra, Clementino Britto, de San
ta Cruz do Timbó e Hermínio

Milis, do Distrito Industrial, de
Porto União, participam do

Projeto Pequenos Olhares,
um trabalho voluntário pro- .

movido pelo Conselho Brasi-
1eiro de Oftalmologistas
(CBO). O médico oftalmolo

gista Célio Olizar Pereira, fun
cionário da secretaria de saú
de de Porto União trata, de
maneira voluntária, os proble
mas de visão de crianças ca

rentes.

O trabalho teve início
com os professores, que fi
zeram a seleção das crianças
que demonstravam maiores
dificuldades visuais. Após
essa etapa, as crianças foram

conduzidas até o consultório

médico, onde a avaliação foi
feita com maior precisão.
Agora, os alunos aguardam a

vinda dos óculos, que serão

entregues gratuitamente.
Porto União, por estar fa

zendo parte do projeto é cita
do no Jornal Oftalmológico
Jota Zero, na edição de maio/

junho de 2004. Nela o presi
dente do CBO, Elisabeto Gon-

'

çalves, faz uma análise dos

,

benefícios do projeto para as

crianças e para a classe mé
dica. Esse trabalho tem como

objetivo levar um atendimen
to de qualidade às crianças
tratando eventuais problemas
oculares que prejudicariam o

desempenho escolar.
Em Canoinhas, a médica

oftalmologista Márcia M.
Inushi participa do programa.

Divulgação

Crianças que participam do projeto: vistas para o futuro

I

lVag'nel'" Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 110. fone 622-1606

Anuncie no

comercialcn@netn,orte.éom.br '

comerciqlcn@newage.com.br

saúde é 15% da arrecadação, mas já estamos gastando 19%.

CN: Como você vê a administração dos dois últimos secretá.
'

rios da saúde?

1Sonia: O Roberto Basílio é muito inteligente, capaz, mas não
conseguiu trabalhar dentro da lei. Não é possível empenhar as
despesas maiores que as receitas. Quanto ao Tino (Wilson de
Alexandrina, que pediu exoneração do cargo na semana passada)
o problema foi o recurso para pagar os médicos do plantão. Faltou
equilíbrio administrativo entre a formalização do procedimento até
o pagamento. O recurso existia, o que não foi feito foi a lega1iza.
ção do procedimento. Não existia a legalidade nesse procedimen.
to.

CN: A Secretaria de Finanças se negou a pagar os médicos?
Sonia: A Secretaria de Finanças trabalha dentro dos procedi.

mentos legais e em nenhum momento se negou a pagar os médi.
coso Somente exigiu que a situação fosse legalizada, já que Ore.
curso existia. A discordância entre os secretários é que levou Tino
ao pedido de demissão.

CN: Quais seus planos para a Secretaria daqui para frente?
Sonia: Logo após as eleições (a legislação proíbe contratações

durante o período eleitoral), pretendemos colocar reforço no Pron.
'

to Atendimento, uma pessoa que acompanhe o paciente dandO-lhe
a atenção necessária; não pretendemos deixar faltar medicarnen. I

to e atendimento médico.

CN: Quais suas impressões sobre a equipe que trabalha na

saúde?
Sonia: Temos uma boa equipe. Uma grande e unida equipe,'

,Dentro desse contexto somos todos parceiros.

MENINGITE
EDERVOLTOLINI

Sinônimo:
meningite, infecção no cérebro

s, b�ctérias, fu):i Qtozoários que i
o e suas coberturas (memn es)cerebrais)

Como se adquire:
A causa é o contato com pessoas que possuem a bactéria

na cavidade nasal. Essas pessoas podem estar

sintomáticas(com sinais"de infecção) ou assintomáticas (sem
sinais). Algumas vezes não é possível identificar o agente trans-

•. •• • 0-

nussor, como, nas menmgites VInys.
,;o" '. .•.•. 'n!!

O qu��·'.�lÍle?
meningite pode iniciar. cqWq ..

uma gripe forte acompa
adâ de cefaléia e rigidez de nuca (dor intensa no pescoço e

'

dificuldade de flexioná-lo), febre> �ta e sonolência progressi· ,

va. Àlguns pacientes apresentamtmanchas vermelhas pelo'
corpo como se fosse sarampo.

As meningites agudas" originadas por meningococos ou

pneumococos, têm evolução ao ngo de algumas horas.

As méni?gites qrigi' s p ngos ou pela tu!?er
poclem,.ter uma evoluçã nta ongo '<de semanas o
ses. Nesse caso o seu diagnósticq mais difícil.

Como o médico faz o diagnóstico?
o diagnóstico é feito pelo exame físi�ó do paciente, pela

presença ou não de rigidez de nuca, dor na mobilização das '

pernas do paciente e presença de cefaléia e alteração do ní· !

vel de consciência do. indivíduo ...
É obrigatória a punção 10m·

bãrj{retirada de líquido da espinha) para que se tenha o diagt
I!óstico de certeza e possa se identificar o tipo de pató eno

(vírus, bactéria, fungo) que cau§ou c� infecção. Só é p
efetuar o tratamento correto após esse procedimento:

Como se;trata?
o .tratamento das meningites bacterianas deve ser inicia·

do o mais cedo possível e com antibióticos administrados por
via endovenosa. O paciente corre risco de vida e de seqüelas
graves. Nas meningites crônicas a medicação pode ser dada

I

oral. e o tratamento prolonga-se por semanas cOIÍl menor,
vida.

"

I

Como se p�,"ne?
A prevenção é possível nos casos diagnosticados e com:

certeza da doença. O uso de máscaras e a profilaxia co�
antibiótico podem prevenir a meningite das pessoas que estIo .

veram próximas de um paciente que tenha tido infecção., .

Em caso de dúvida sempre procure o atendimento medi'
co, par,,: receber o devido atendimento!

VOLTOLINIDED@MATRIX.COM.BR

Medicina Ttacli 'naIÇflin�
,

.

llc,upul\�,ut.� �itotera,piê\
Exameí$ pelo Bi-Digital O"Rlng;1."eS,t

(Teste de Omura)

lc:::erL
tro I\I1éclico de C:::arLoinhaB

Ru.a: Frei l'VIe:na:ndro KampB
Fo:ne: 622-4344 - 622-4543

, C:::a:no�as-SC::: �1Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Treinamento sobre reflorestamento
orientadores agrícolas

,.

reune
CANOINHAS - Teve iní

, a terça-feira, 24, o treina
'la n

nto sobre reflorestamento
J1le

os orientadores agrícolas
Para '

j empresas associadas ao
uaS dú

.

d F
S· dicato da

In ustna o uma
J1l ,.

d($indifumo) e tecm�os a

Associação dos Furmcultores

o Brasil (Afubra). Ao todo,

s:rão realizados 10 eventos até

mês de outubro, contemplan
� toda a região fumágeira do

S� do país e envolvendo 1,1 mil

técnicos.. '

.

O primeIro evento fOI re-

alizado no município de Irati

�R) e o segu�do em Mafra

(SC). Em Canomhas, o even

, aconteceu ontem, das 7h30

às 17 horas, no auditório do

planalto Hotel. Mais de 70

orientadores agrícolas, entre
técnicos e engenheiros agrô
nomos do município e da re

gião, participaram do evento.

Durante as atividades, os

orientadores agrícolas rece

beram informações sobre

"Aspectos Silviculturais e

Ecológicos dos Plantios Flo

restais", com ênfase para

Edlnei Wassoaski

Cerca de 70 orientadores agrícolas participaram do treinamento realizado pelo Sindifumo

os aspectos ecológicos das

plantações, sementes, mudas,
implantação, nutrição e fertili
zação das florestas. O

treinamento teve como

palestrantes os engenheiros
florestais, professores e dou
tores da Universidade Fede-

ral de Santa Maria (UFSM/
RS), Mauro Schumacher e

Juarez Koppe, e o pesquisa
dor Rudi Witschoreck.

Produtor rural desconhece normas sobre previdência rural
CANOINHAS - Muitos

, produtores rurais desconhecem

a legislação previdenciária e,

!Xlr isso, não cumprem correta

, mente as obrigações e estão

, ameaçados em seus direitos.

: Para equacionar essa situação,
, o Serviço Nacional de Apren-
dizagem Rural (SENAR), vin
culado à Federação da Agricul
tura do Estado de SC (FASEC),

í está ministrando uma série de
I cursos em todo território
, catarinense.

° Senar detectou que os

produtores desconhecem obri
, gações que garantem a própria
aposentadoria e a do seu funci
nn.mo, com o recolhimento abri

I gatario mensal ou trimestral por
meio da Guia da Previdência

I Social (GPS), que é o documen
lo hábil para o recolhimento das

contribuições sociais dos contri
: buintes individuais da Previdên
" cia Social.

O superintendente do
: SENAR, Gilmar Zanluéhi, mos
i Ira que a maioria ainda acredi
I Ia, erroneamente, estar garan
� tidopelo antigo Funrural, que era
� pago anualmente, tendo como
l base de cálculo um percentual
'I sobre o valor da produção
, comercializada, que deixou de
I existir em outubro de 1991.

,

Dados- divulgados da Pes
_OI�sa Nacional de Amostra Por
Illõmicílio (pNAD) de 2002 de-

monstram que 76,99% dos pro
dutores rurais estão fora de

qualquer benefício de cobertu
ra previdenciária, necessitando
comprovar o enquadramento na

Lei Orgânica da Assistência
Social (LOAS) para obter uma

aposentadoria futura. A LOAS
atende às pessoas deficientes
ou incapazes de prover seu pró
prio sustento, garantindo um

salário mínimo por mês ao com

pletar 65 anos de idade.
As contribuições obrigató

rias do produtor rural

correspondem ao percentual de
2,3% incidente sobre o valor
bruto da comercialização da pro
dução rural, composto da se

guinte maneira: 2,0% para a

Seguridade Social (INSS); 0,1%
para financiamento dos benefí
cios concedidos em razão do

grau de incidência de incapaci
dade laborativa decorrente dos
riscos ambientais do trabalho

(SAT) e 0,2% para o SENAR.

Sempre que o empregador
rural vender sua produção rural
à adquirente pessoa jurídica,
consumidora ou consignatária,
estas ficarão sub-rogadas na

obrigação de descontar do pro
dutor e efetuar o respectivo re

colhimento ao INSS.
Esses pagamentos obriga

tórios fazem parte da cota de
solidariedade do setor ruraljun
to à Previdência Social. Mas,

SEMANA NACIONAL DO EXCEPCIONAL E APAE 1)[

CANOINHAS

· ,

No ano jubilar do Movimento Apacano, diante de vitórias,
I', :Ificuldades c desafios, no período de 21 a 28 de agosto e celebrado a

., �clnana Nacional do Excepcional" c a Escola Especial "Santa Cruz" .. �

APAE de Canomhas, durante toda esta semana, realizou importantes
, mobilizações junto à comunidade, oponunizando voz c espaço aos seus

: �llInos, profissionais, pais e amigos ela causa.
, Considerando ser esta semana, uma grande oportunidade para

�IIC, em um esforço coordenado nacional, haja a sensibilização e

:onscicntização da sociedade, dos órgãos públicos sobre os direitos
'�amentais de cidadania das pessoas com deficiência

Com este propósito, a APAE de Canoinhas realizou:
. DistrJbuil;ào de folderes;
- Participação de alunos cm programas de rádios locais:

,

I
. Exposição de cartazes em frente a escola, confeccionados pelos

�1I110S e professores;
·

TIl
. Exposição de trabalhos dos alunos de EDUCAÇÃO L

ABAU-rO, em vitrine na Casa Para Todos:
.

. Tradicional Chá Beneficente. realizado 11(l dia 26/08. na SOB.
: jllll!alllente com o Clube de Mães,

.

· Consideramos sumamente gratificante e motivador o trabalho que
. �

" �
ln. sendo realizado pela APAE de Canoinhas (pais, alunos

1 /�hsslonais, Clube de Mães, Diretoria, comunidade c armgos
': Toabor��(�rcs), demonstrando sentimentos nobres sobre

�

"UMA
,: V��,�IORlA DE CONQUISTAS PELA VALORlZAÇ;\O DA

muitas vezes, acabam confun
dindo o produtor rural, que acre

ditá estar contribuindo para a sua

aposentadoria. Esses pagamen
tos, no entanto, não garantem a

aposentadoria do produtor rural,
representam apenas a cota pa
tronal para a aposentadoria. So
mente ela, não garantirá o be
nefício da aposentadoria e o os

benefícios previdenciários aos

seus funcionários.
Para que os trabalhadores

rurais tenham direito à aposen
tadoria, o produtor rural empre
gador deverá efetuar o descon
to no salário do trabalhador e

recolher ao INSS conforme a

faixa salarial desse empregado.
A contribuição destes. segura
dos é calculada mediante a apli
cação da correspondente
alíquota, de forma não cumula

tiva, sobre o seu salário-de-con
tribuição mensal, de acordo
com tabela aprovada para vigo
rar a partir de l°de maio de
2004.

No caso do produtor rural
(contribuinte individual), para ter
direito à aposentadoria, deverá
contribuir ao INSS, por meio da

GPS, com 20% sobre uma es

cala de salário base, sendo o

valor mínimo de contribuição,
hoje de 20% x R$ 260,00 = R$
52,00 e o máximo 20% x R$
2.508,72 = 501,74, podendo op
tar pelo pagamento acumulativo

trimestral ou integral mensal.
Para comprovar o exercício de
atividade remunerada, com vis
tas à concessão de benefícios,
entre os quais a aposentadoria,
será exigido do contribuinte in
dividual (produtor rural), a qual
quer tempo, o recolhimento das

correspondentes contribuições.
O recolhimento das contri

buições previdenciárias devidas

pelo contribuinte obrigatório
(produtor rural) deve ser feita
exclusivamente mediante débi
to em conta, por meio da
Internet ou por aplicativos ele
trônicos disponibilizados pelos
bancos. O produtor rural pes
soa jurídica que optar pelo Sis
tema Integrado de Pagamento
de Impostos e Contribuições
das Microempresas e das Em

presas de Pequeno Porte (Sim
ples), fica responsável apenas
pelo recolhimento dacontribui

ção relativa aos segurados em

pregados.
Desta forma, o produtor

rural garantirá para ele e para
seus trabalhadores benefícios

previdenciários como salário

maternidade; salário-família;
aposentadoria por tempo de

contribuição; aposentadoria por
idade; aposentadoria por
invalidez e pensão por morte,
dando maior tranqüilidade soci
al para si e para os que traba
lham com ele.

Súmula de Licen�a Ambiental
KNOP & elA LTDA, torna público que reque

reu junto a Fundação de Meio-ambiente - Fatma, as

Licenças Ambientais (LAP, LAI e LAO), para a ex

tração de Argila na Localidade distrito de Marcílio

Dias, município de Canoinhas, estado de Santa
Catarina.

ANEMIA INFECCIOSA
..

EQUINA (A.I.E.)
JULIOMARANDRUCHOMESKIU

Uma doença que vem preocupando criadores de cava

los, jumentos, burros e mulas (eqüídeos) é a Anemia Infec
ciosa Eqüina (A.lE.) que é causada por um Lentivirus (ví
rus) da famflia Retroviridae, também conhecida como "Fe
bre da Montanha" e "Febre do Pântano". Doença compa
rada a AIDS (Síndrome da Irnunodeficiência Adquirida) em
humanos.

É uma enfermidade extremamente contagiosa, de ocor

rência cosmopolita. Até o presente momento não existem
vacinas preventivas e tratamento curativo, estimulando as

sim grande interesse ao longo dos anos, pois no Planalto
Norte Catarinense estes animais são muito utilizados para a

prática de esportes (rodeios) e para o trabalho, por ser uma
região fumageira, onde exige-se a tração animal.

A forma de diagnóstico é o teste de Imunodifusão em

ágar gelou mais conhecido como "Teste de Coggins". Os
animais diagnosticados positivos são de notificação obriga
tória, ou seja, órgãos como Ministério da Agricultura devem .

ser avisados sobre a existência de animais positivos, para
posterior sacrifício, porque os animais são carreadores do
retrovírus por toda a sua vida..

O transporte de eqüídeos só pode ser feito, munido de
resenha (documentação de identificação) do animal e re

sultado sorológico negativo para o teste de ,Coggins (além
do negativo para o Mormo atualmente), tendo este validade
de 60 dias.

O contágiocom o v�s se dá usando materiais conta

minados (contaminação' iatrogênica), através de insetos

hematófagos, contato com secreções de animais contami
nados, por sêmen, transmissão placentária ou qualquer pro
cedimento que transfira sangue de uÍn animal a outro. A
forina mais comum é a forma crônica, onde o animal dificil
mente apresenta qualquer sinal clínico. Os sinais clínicos da

doença são muito variados, dificultando muito seu diagnós
tico clínico e facilitando a disseminação da afecção. Os si
nais clínicos clássicos são: febre intermitente,

.

anemia, icte
rícia (amarelão), edema ventral e perda de peso.

Quando se fala em A.lE.' devemos trabalhar em cima
de . prevenção 'e profilaxia. Dos métodos de prevenção po
demos citar: utilização de materiais de montaria por apenas
um animal (freio, embocadura, sela, etc.), agulhas'
descartáveis, cuidados com insetos picadores (principalmente
próximo de rios e alagados), utilização de escovas e outras.
mais.

Para os animais da nossa região o local mais próximo
para efetuar os exames é na cidade de Mafra - SC, medi
ante coleta de sangue por Médico Veterinário credenciado
e resenha devidamente preenchida.

JULIOMAR ANDRUCHO MESKIU
Médico Veterinário
Prefeitura Municipal de Bela Vista do Toldo

EL
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Matéria-prima
,,:,;

as autuações realizadas 'pelá Fatmi nbs 2 úl
times anos,

Arquivamen10 de CP."
!:::.A Câmara dos Vereadores déi;Can.oinhas

aprêsentou essa semana o relatório final da
CPI que apurou p.ossívei�i[r�eulâ:ri4ades na
c.ontrataçã.o da empresa Sossego para trans"

p.o��de alunos da rede pública. A .conclusão
élapoprissão é de que p�o houve irfegu1ari�-
des na contratação

�çontrato ()n�nal ter.,
mil e dypois álteradg'

. JUero. detfllhe. Plltr()s
o as quilonietragenã 'as

ariamente pelas vans den
a 'que possa considerado

o e unos aos

veriam ser public
tendo nenhurã tip
.clusão que ,che
q�lavistenses não

p�lação.

05/07
Gabriela Todt Carvalho
Pais: José Carvalho Junior

Olívia Todt
.

16/08
Rosimeri Pereira
Pais: Valdir Pereira

Rosa Correa Pereira

09/07
Iasmin Stange Pereira
Pais: Wilson Pereira

Viviane Aparecida Stange

16/08
Ricardo Gomes de Camargo
Pais: Luis César Gomes de Camargo

Andréa dos Santos

30/07 .

Julia Mirela Engel Raabe
Pais: Milton Raabe

Janete Engel Raabe

16/08
Pâmela Senn Goestemeier
Pais: Everton Luis Goestemeier

Josirnara doestemeier

04/08
Lucas Renan Zorel�
Pais: João Renato Zorel�

Luzia Maciel Zorel�

16/08
Vinicius Engel
Pais: Helio Engel

Solange Ebling Engel

08/08
Marcela Correia de Souza Kotlwslú
Pais: Fran�isco Kotlwslú

_

Solange Correia de Souza

16/08
Letícia de Lima
Pais: Nelcir José de Lima

Solange Jungles dos Santos

13/08
Manuele Zaral1slú Scopel
Pais: Celso Clodoven

Jociane Zaranslú Scopel

17/08
Jorge Luis Paulo
Pais: Cristiano Paulo

Rose Maria dá SJveira Paulo

14/08
Alana Gevieslú
Pais: Jean Cleber Gevieslú

Angela Stuhler

19/08
Alex Kotetslú
Pais: Jomar Kotetslú

Márcia Colaço

Gertrudes Janc�wslú Zientara
* 20/02/1932
+ 16/08/2004

Alcioni Voigt Rodrigues
* 22/03/1986
+ 15/08/2004

Almir José Santi
* 11/07/1928
+ 12/08/2004

Victor Iachitzlú
* 15/05/1918
+ 17/08/2004

João Hartmann Neto
* 04/07/1946
+ 17/08/2004

Anelda Kubial� Jientara
* 29/09/1946
+ 22/08/2004

José da Silva Moraes
* 18/08/1924'
+ 18;08/2004

Rivanilda de Castro
* 21/12/1952
+ 19/08/2004

João Maria Duarte
* 1937
+ 13/07/2004

Zacarias Arendartchul�
* 23/03/1949
+ 20/08/2004

On Line

II Previsão. c;t� Tempo'· ,

'Fonte: Climerh

É vergonhoso para
quem precisa fazer uso
da capela mortuária da
Igreja Matriz Cristo Rei
ter que desviar. buracos
enormes para transitar
em frente à capela

A palavra' ganha poder
�FOduz�ndo com boa,i��pres��ó
Soam melhores com artifícios
Para uma primorosa vereação.

Moie (27/08)
Muitas nuvens e chuva isolada na

Grande Florianópolis e' do Oeste ao

Litoral Norte. No sul do estado, mui
tas nuvens, aberturas de sol e meno

res chances de chuva. Temperaturas
baixas na madrugada e em elevação
durante o dia. Vento de sudoeste a

sudeste, fraco a moderado com raja
das.

Sábado (28/08)
Chuva na madrugada e manhã do

Planalto ao Litoral, melhorando no de
correr do dia. No Oeste e Meio-Oes

te, muitas nuvens, aberturas de sol e

menores chances de chuva. Tempe
raturas em declínio a partir da tarde.
Vento de nordeste a sudoeste, fraco
a moderado com rajadas fortes.

Domingo (29/08)
Formação de geada do Oeste ao

Planalto. Presença de sol entre pou
cas nuvens. Temperaturas baixas.
Vento de sudoeste a sul, fraco a mo

derado.

A verdade fere o combàlido

')3P-polgado na própria razão
Dando ,êl.escrédito aojsaber
. ..S,índrome·da"rná educação.
O chão,e�capa 'do
Do homem sem d�yoçã()
Por mais que lute i nada
É ponto na escuridão.

Dar crédito às fantasias
Duma cabeça se,m instruçã

. É voar com o súrilüldóí: :

Um sonho sem interpretação.

Idilios oitenta a cidade,

Enaltecendo o�leÍl.tação
ProduzIDcto grande alarde
Clamante' à solução.

,

Leis são ferramentas. úteis

A:�vog�g,? can;�ga .no coração
Será este{ o me1hor repre�entantê
Para lutar como um bom cidadão

ARCAFES

Herôscepc da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Oba! Chegou a sexta-feira! Inspiração
e sensibilidade no seu astraL Mas tudo
depende de como você vai encarar o

que aparece na sua frente. Sabe como é, às vezes
você fica tão sensível que se irrita com qualquer
pequeno deslize dos comuns mortais. Entre no
espírito olímpico (antes que acabe) e circulepor
aí, exercite-se e leve todo o resto numa boa.

Gêmeos de 21/5

Algum desavisado que lesse em seu

horóscopo "dia avesso às regras, rigo
res e compromissos, sujeito e altera

ções de última hora emudanças de planos" po
deria ficarumbocado assustado. Felizmente esse
não é o caso dos geminianos, seres ligadinhos e
cheios de ginga que gostam de novidade e varie
dade emandammuito bemno improviso.

Leão de 22/7 a 22/8

Mês cheio este, não?Muitas festas,
muitas comemorações. Hahaha, olha

só: você aindaestácomajuba cheia de purpurina
do seu aniversário. Tanto auê ao seu redormexe
com as emoções, traz animação, mas também
fragilidade. Leão frágil? Pois é. Que tal dar uma
boa relaxadano aconchegode sua leo-caverna, no
colinho da(s) pessoa(s) amada(s)?

Libra de 23/9 a 22/10

Apesar de uns e outros estarem um

pouco nervosos e librianos precisarem
aplicar o seu estoque completo de pa

nos quentes para amaciar o pessoal, este dia ain
da vai rendermuitas situações interessantes. Nada
como se sentirnecessário e imprescindível, não é
mesmo?Quemnuncaprestavamuitaatenção em
você não conseguirá esquecê-lo.

.�����-=����----
Muito bem, caloroso sagitariano, use
sua alegria e bomhumorpara animar a
festa de quem precisa. E um dia para

fazer o bem, para se socializar e curtir a galera.
Nem precisa falarduas vezes, né?Mas se estiver
meio cansado, ainda tem dois dias de esportes no
ar. Aproveite o que restadasOlimpíadas no con
fortável sofá de sua sala, relax total.

Aquário de 2_1/1� 19/2

Hádias emque tudo está tranqüilo, na
maior paz e, de repente, uma coisa
pequena viraumproblemão, acasa cai.

O negócio nem é com voce, mas o vidro de seu
aquário treme tanto que I?arece que vai quebrar.
E, talvez hoje você estejamais sensível que o
normal,mas não se deixe abalar. Assim como as

coisas vêm, elas vão. Fique demolho.

Touro de 21/4 a 20/5

Já que você tem se sentindomeio sa

cudido com isso & aquilo que anda
acontecendo na sua vida, use este

movimento para rever algumas coisas. Só não
fique parado pirando. Divirta-se, encontre os

. amigos, convide aquele alguémpara um cinemi
nha. Quem sabe você não estavamesmo preci
sando de uma cutucada para tomar necessárias
atitudes?

Câncer de ·21/l!..3!.�21/7
Apesarde alguns fios desencapados e
tensões inesperadas, o astral do dia '

está alegre e descontraído. Ah, você
está um pouco inquieto ... Não fique nervoso,

caranguejinho, aproveite a eletricidade reinante
paraembalaro fim de semanaque está chegando.
Sabe aquela idéiamalucaque você teve agora a

pouco? Ponha-a em ação.

Ei, virginiano: e;tá ligado na tomada?
Ah, é a agitação de gentes e ambientes

que não está lhe deixando parar quieto. Pess�as
initadas, ânimos exaltados... Quemagüenta?Flca
difícil até pra raciocinar. Bem, isso pode serbom
pra você. Bagunçando umpouco os pensamen
tos, hámais chance da emoção semanifestar. E

aquele beijo que ficoupor dar?

Escor ião 23/10 a 21/11
Ufa! Acabou a semana. Está batendo
aquela moleza? O que é isso,
escorpiãozinho? Anime-se: é horade

.

polir o seu ferrão e sair paramar aberto. Você.
que transforma tudo por onde passa; sintoruze
como dinamismo e opique deste dia para expe
rimentar (e provocar) novas sensações, novas
emoções. Faça a suaonda.

Capricórnio 22/12 a�
Se até os capricomianos, que são chei
os de lógica e gostam de tudo

organizadinho, estãomeio atrapalhados e com
dificuldade depensarcom clareza, imagine con:o
está o resto do pessoal: Então cuidado: hoje nao

é dia deDR (discutir relação). Deixe passar. Ad;
ministre omomento com amaestria que lhe e

peculiar e fique longe de confusão.

Peixes de 22/2 a�
FailtllSTa:-imaginação. ilusão? SiIn e

Não?Tudo enada? Você estáem casa,

peixinho! Uma atmosfera mági�a e

inusitada vai tomando conta do dia efaz voce se

sentir em seu habitat natural. Perfeito: nade nes
tas novas emoções, aventure-se em altas o��·
Programações românticas, artísticas e espJfltu
ais? Sua sensibilidade agradece.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IMOBIL:IARIA CUBAS LTDA

Fone: (47) 622-,3000
RUA: 3 elE M�IO, 'n0445 .. CENTRO

RESIDENCIAS

Casamt cf 80,00 m2, lote cf 600,00 m2. Rua Emidio F. de Souza -

Piedade (frente ao mercado Train) - R$ 22.000,00.

Casamad cf 42,00mz, lote cf 487,00 m2. Rua Carlos Wagner - Cam

po da Água Verde - R$ 11.000,00.

Casa alvo (nova) cf 150,00 rn2, lote cf 500,00 m2. RuaVirgílio Trevisani
- Centro - 2 quadras sup. Bom Dia I - R$ 55.000,00.

Casa alvo cf 250,00 m2, lote cf 2.700,00 m2. Rua Guilherme

Gonchorovski - Parado - R$ 135.000,00.

Casa alvo cf 160,00m2, lote cf 800,00 m2 - Rua João da Cruz Kreiling,
centro (Prox. Casa do Video).

Casa alvo cf 140,00 ni2, lote cf 800,00m2. RuaOtto Friderieh - Jardim

Esperança (rua das Antenas) - R$ 48.000,00.

Sobrado alv cf 500,00 m2, (cf ponto comercial, apto e barracão (ofi
cina), lote cf 678,00 m2. Rua Teodoro Humenhuk esquina czRua

Reinaldo Kruger - Campo da Água Verde (Prox. Restaurante Portal)
- R$130.000,00 (negociável).

02 Construções alv, 01 Barracão (ponto comercial) cf 108,00 m2

(9xI2), cf laje, luz trifásica, cf bwe, lote 657,00 m2 + 01 construção
�
inacabada cf 28,00 m2, todo murado. Avenida Expedicionários (prox.
Universal Tabacos) - Campo da Água Verde - 38.000,00.

Casa alvo cf 200,00 m2, terreno cf 555,00 m2. Rua. Alfredo Mayer
(atrás da escola Rodolfo Zieperer) - Campo da Água Verde - R$
45.000,00.

Casa alvo cf 150,00 m2, lote cf 530,00 m2. Rua Bernardo Olsen (Prox,.
Azilo RolandoMalueelli) - R$ 25.000,00.

LOTES
Lote cf 800,00 m2, com benfeitorias. Rua Getulio Vargas - calça
mento no centro (próximoa Une e o sup. Bom Dia). - R$ 95.000,00

Lote cf 416,40 m2. Rua Flavio Haeneh - Boa Vista - R$ 6.000,00

Lote cf 480,00 rn2. Rua Gil Costa - Centro - R$ 13.500,00.

Lote cf 695,25 m2. RuaGil Costa - Alto das Palmeiras - R$ 11.000,00

2 Lotes cf 507,00 m2 (cada). No Loteamento Verde Valle - Alto da

Tijuca - R$ 5.500,00 (cada).

Lote cf 790,00 m2. Rua Bernardo Olsen - R$ 6.000,00'

510tes cf 600,00 m2 (cada): Rua Guilherme Gonehoroski (Prox. Sol
Nascente) - Alto da Tijuea á partir de R$ 5.000,00 cada. (50 %

entrada + 24 X R$ 160,00 ..

Lote cf 800,00 m2 (20x 40). Rua João Tomachitz; esquina (prox.
garagem Prefeitura) - R$ 15.500,00.

Lote cf 414,37 m2. Rua 03 de maio esquina com Lazaro Bastos (am
bos asfalto) - a 50 metros da rua Coronel Albuquerque - R$ 45.000,00

Lote cf 414,28 rn2. Rua 03 de maio - calçamento (prox. PREFEITU
RA) - R$ 35.000,00

ÁREAS RURAIS
Área Rural cf 36.000,00 m2, com água e luz , na localidade de

Campininha (em frente á escola) - R$ 30.000,00

Área com 5 alqueires e 28 lts, 2 alqueires de lavoura, restante eaiva,
uma casa mt cf 100,00 m2, luz e água, na localidade de São João dos

Cavalheiros (300mts da BR 280) - R$ 130.000,00.

Lindos terrenos rurais a partir de 3.500,00 m2, somente 800 m do
asfalto no Km -2 em Três Barras, a partir de R$ 12.000,00 (cada) -

FINANCIAMOS.

QUER VENDER OU ALUGAR

SEU IMÓVEL, NÓS TAMBÉM !

IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

lassificados

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

'1,5 alqueires em Fartura, com casa

de madeira, arvoredo, tamques, todo
cercado, R$ 40.000,00
'10,5 alqueires na localidade Entre

Rios - Canoinhas - SC de planta para

soja, R$ 30.000,00 por alqueire
'6,00 a 9,00 alqueires na localidade

Entre Rios - Canoinhas - SC - caiva

pode ser aproveitado para planta R$
26.000,00 por alqueire
'Prédio com 348,00 m2 - 2 pavimen
tos. Rua Vidal Ramos, 188, lote com

633,25 m2 R$ 160.000,00
'4,00 alqueires em Pedra Branca, com

aguadas, R$ 55.000,00
'18,00 alqueires no Alto do Frigorífico,
com 2 granjas de porcos, casa,

aguadas, R$ 27.000,00 por alqueire
'Casa de alvenaria com 140,00 m2 -

lote com 600,00 m2 - rua Mario João

Mayer, 127 - Água Verde, R$
35.000,00
'4,00 alqueires nos fundos do Elite
Club - com casa de alvenaria, luz,
aguadas, R$ 160.000,00
'Sala para alugar 2º piso com 25,00
m2 R$ 170,00, rua CeI. Albuuquerque,
656

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se uma casa de al
venaria, 140 M2 CI 2 quar
tos, 1 suíte CI garagem 2

.
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 CI Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Valmor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno c/450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cl Gilmar

Vendo terreno cl 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6)(
147) 9986-5385

Vendo terreno 20 X 40, Rua
Hilda Ostroski, 109, cl. casa
de madeira, prox. Ginásio
Santa Cruz, H$ 30.000,00
(41) 323-3550 I 96335967
cf Solange ou Soeli

Vendo casa de alve
naria c/1 00mt2 em

itapoá, prox. avenida,
500 mts da praia.
(47\ 9138-8299

Vendo casa de alvenaria no

Loteamento Santa Cruz, cl
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pi 2 carros,
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 19913-0231

•
DAS lANTERNASREI Peças novas e usadas

... Lanternas

... Faróis @
• Grades

• Parabrisas �

• Parachoques iIiIl&il

.' Retrovisores

• Acessorios em geral
, Disk Peças
:(47) 622-7879
Garantimos o
melhor preço
�a Rcberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo Omega CO, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Fusca, 77, Azul
rnet.,
(47) 622-2873

Vendo Cordoba SXE, 97,
4 portas, ar condicionado,
vidros e travas elétricos,
retrovisor elétrico,
insulfilme, alarme inteli
gente, completo, carro em

ótimo estado, R$
15.000,00 á vista ou R$
12.800,00 + 18X R$ 175,00
(47) 624-2763 I 9105-3344

Rua: Coronel Albuquerque, 460
Fone: {47} 622-4547

Anuncie no

(47) 622·1571
comerciálcn@Íletnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

Para Vereador
Adilson Fontan

15.500
Vote em quem tem

Amor por Canoinhas
Experiência, Competência e Honestidade

DIVERSOS

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Vendo computador, K6,
64MB RAM, HO 4.3, fax
modem, placa de som, CO
ROM, caixas de som,
monitor digital, internet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.

.

R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo Pentium 200 MMX,
com CO ROM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 I 624-0798
cl Vanderlei

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

Vendo'filhotes de cães,
Chow-Chou.

.

(47) 622-0904 cl Sandro
.

"

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 cl JosiVendoum Centro de

Formação de Condutores
(CFC), em Rio do Sul-PR.
,Categorias: Carro, Moto,
Caminhão
(42) 463�1�50. ,'"

, ,'.. ';';:' ;,.oe '_'�� �_." .,',.,

Vendo OVO pi carro, Boss,
nOVQ, cl tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556

MAFRA - RI TENENTE ARY RAUEN, 418
CANOI NHAS - RI FELIPE SCHIMIDT, 165

Rua Paul Harris, 179 Próx. Estádio Municipal

NOP
- Manutenção em Computadores e Impressoras

- Vendas de Equipamentos Novos e Usados

Ração Bolly 8Kg R$ 11,49
Ração Bolly Filhotes Kg R$ 2,50
Ração Bolly Gatos Kg R$ 2,50
Alcon Basic 100'Gm R$ 2,60
Peixe Beta R$ 6,50
Periquito"1I R$ 8,00

622-7527
Rua: Roberto Elke, 868 - Jardim Esperança

�4 BrasilTelecom
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RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Respostas da
semana passada

mídia
Rodrigo Hilbert aproveita folga relâmpago
para curtir festiva] de cinema no sul do país
Mesmo natural da cidade de Orleans, interior de Santa Catarina, no sul do país, o gato

Rodrigo Hilbert ainda não conhecia Gramado, no Rio Grande do Sul. A oportunidade de subir
à Serra Gaúcha ocorreu na semana passada, quando foi convidado para assistir ao Festival
de Cinema de Gramado.

"Fiquei lá só dois dias, mas já deu para descansar e curtir um pouco. Me diverti no show
do Zeca Pagodinho, que manda bem demais, e numa festa que teve no hotel. Até já não
estava mais acostumado com o frio do sul, mas foi muito legal. Também assisti uns curtas e

algumas premiações de filmes gaúchos. Imagina um dia estarlá, concorrendo, deve ser

demais", disse o ator, que participa nos dias 30 e 31 das pré-estréias paulista e carioca, de
'Irmãos de fé', seu primeira filme.

Maitê Proença perde. ação de

indenização contra 'pílula de farinha'
Divulgação

o Superior Tribunal de Justiça negou, hoje,
o pedido de indenização da atriz Maitê Proen

ça contra o laboratório Schering do Brasil. A
atriz havia entrado com ação por danos morais
e à imagem contra a empresa. A atriz havia
sido contratada pelo Schering em 1998, após
denúncias de que um lote das pílulas anticon

cepcionais Microvlar feitos com farinha, pelo
laboratório, terem sido comercializados. Segun
do o Globo Online, por três votos a um, Tercei-
ra Turma do STJ tomou a decisão. Maitê Proença: derrota na justiça

Maitê foi contratada, na época, para recu-

perar a imagem da empresa. O laboratório, no entanto, voltou a ter problemas quando um

lote de pílulas foi comercializado faltando comprimidos na cartela. Com isso, Maitê entrou

com pedido de indenização de dois mil salários mínimos ,(R$ 520 mil) por danos morais.

Correio do Nort�
Canoinhas, 27 de agosto de 2004.

NOVE'LAS

Iseandrojfica �h?c·à<!o. RêginaidS ��ci�ma d�
,"

essiv1dade da mã�. Yiriato.áçh:a
"'ql±e)osivaldo não venh� morar-na casa

..
Viviane sopra algo no ouvido 'de Reginâldo

que a mãe deve receber Josivaldo, porque Lindalva um dia vai querer conhecer o pai.,
do Carmo capItula e concorda, más avisa que vai colocá-lo na rua, assun que ele ficar

�ita acorda Daiane para-ir ad}:lospital fazer o pré-natal.Ciganp avisa que não que
saber desta' criança. Reginaldo fai planos de usar Josivaldo.para:que a mãe o apóie po

.

mente. Viviane aplaude .:�êgin�ldo faz/caJIlpanha na\Íua. A gangue de Shao Lin nã
"

do prestígio que Cigano éstá conseguindo/paiane"pede �esculpas a Constan.tino. Ri
a ita c<;liona com o taxista: qàÍliell� fiCa túriosá porqu� Giovanni só pensa .•

em Ma

filO, Nalva reage rila1%"quap:do Maija Ao Carmo chega para uma conversa> Ma,
m:o a�áconselha a decidirsettr,ouvii OS"outros, �} ser senhora do seu destino. L

brigá corri Plínio para c()nségUir a/clj�ve d� cafl:o'e 'sai. Nalva aceita Ir para Itália:
oferece carona para Isabel, que diz que ''Àlbertó vifá buscá-la. Alberto mostra-se indif
com Cláudia, que sofre. Naz,aré humilha Cláudiae,fausta. Cláudia parte para bater

l1lcas é cO'?tiqa por Fausta, Lea,ndrochora na porta do restaurante de Edgard. O Barão i
,

emJalar'com o deputado. 6i�elanã0:deixaMaria Eduarda sair sozinha e vai junto. V'
aguarda a namorada. Leal)-dro pergunta pelo irmão l?ara Isabel. Aovê-la, porém, sent
impacto muito forte e sofre uma vertigem. Isabel o ampara.

'.

nine
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cano ' 80 tal

ARMANDINHOem Canoinhas

• IX •

ARMANDINHO (centro) e sua Banda

VIVA O REGGAE!!! Dia 20 de agosto a galera lotou a Channel, para curtir o embalo do
'

Reggae ao som (show) de Armandinho. De parabéns a 98 FM pela promoção. Música de

qualidade com músicos talentosos. Valeu a pena sair de casa para ver o espetáculo. Janaína Chagas e Larissa Krautler Da 98 FM: João e DJ Nando

AL,DEIA URBANA
Um,NERD
a solta•••

Estréia em breve no Site

EXPRESSONEWS.NET, o

p'rimeiro programa de humor da

internet em Canoinhas. O

programa vai se chamará

ALDEIA URBANA, vai

irreverência o nosso

cotidiano,
abrangendo
diversos temas

(politicas,
personalidades,
curiosidades).
Com a equipe já
ncntada e alguns
sets já gravados, em

menos de um mês o

;;tograma vai ao ar. Se

preparem para as

gargalhadas.

Ao lado PITOLOMEU,
interpretado por
Oswaldir Kowal

QÇ(hce:;ce/)1/w :Jab()/}{
'ent/ saa vida,,I

Ahnoco ôe

segul1ôa d sábaôo
(Bl-lffet L1TrYelI\1{O)

MAIS DE 16
QUENTES

CARNES· PEIXES
MASSAS· SALADAS

a Major Vieira,345 - Tel. 9115-240
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

Organização Acácio Pereira

fcontabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622-5726
Fax: 622-5527

)
. RUa Caetano Costa 341

DEBUTANTES
2004

Banda Staguim 10 vai animar o
Baile de Debutante� em Canoinhas

O Baile das Debutantes 2004, no

Canoinhas Tênis Clube, será realizado
dia 30 de Outubro, na sede social do
Clube.

O evento está sendo organizado pela
competente Margareth Ziemann Wendt.

Este colunista será o Mestre de
Cerimônias do evento este ano.

O Baile será animado pela renomada
Banda Stagium 10.

Já estão inscritas sete jovens para o

evento.

O evento contará com cobertura

completa do Site

EXPRESSONEWS.NET, assim como

desta coluna.

O Jantar oferecido as Debutantes pelo
Clube, está agendado para o dia 16 de

Outubro, o Jantar oferecido pelas
Madrinhas, para o dia 22 de Outubro.

Agradável Surpresa: Este ano a organização do Baile das Debutantes do Canoinhas Tênis
Clube optou pela contratação da Banda Stagium 10 (Florianópolis), banda que este colunista

teve oportunidade de assistir no Grande Gala Catarinense (Moacir Benvenutti).

CHANNEL 311
BANOS Klempous está

melhorNa noite de ontem, a Channel

311, realizou sua festa de
aniversário com o Show' da
Banda U2 Cover. Este colunista

promete aos seus leitores

cobertura do evento para a

próxima semana.

Trabalhando junto ao governo do estado, aprendi
a admirar mais ainda a pessoa de José João

Klempous (Velho Guerreiro), que recentemete forâ

submetido a uma delicada cirurgia. Apesar das
adversidades, não perde o bom humor. Tenho
certeza que em breve o teremos novamente com

sua energia total a frente da Secretaria de
Desenvolvimento Regional de Canoinhas, lutando
sempre pelos interesses de nossa região.SHOWBAR

DAS GARÇAS
Hoje a Noite a Channel promete
uma promoção diferente.
Show Bar das Garças, um

greupo de. jovens
canoinhenses, que prometem
agitar na noite de hoje.

PlVERSÃO II: II:NTiU,TENIMII:NiO

WWW.EXPRESSONEWS.NET
o SIT. OE CANOINHAS

Assistência técnica
Venda de computadores e

suprimentos para informática

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Anuncieaqui • 622�1571l
comercialcn@newage.com.br J
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Bela Vista do Toldo
MARISA LILLER E CRISTINA MASSANEIRO

"A verdade alivia mais do que machuca. E estará sem

pre acima de qualquer falsidade como óleo sobre a água"
(Miguel de Cervantes)

FelizAniversário
Nair Bialesk:i 24/08
Cidinei Hanchuk 27/08

�.
f'

1°Aninho

Dia 30/08 esses lindos anjinhos Nilva Maria & Gilberto
Liskoski Filho completarão 04 aninhos, a eles o

orgulhoso papai Gilberto deseja muita saúde e

felicidades.

Emily Fantim neste dia 30 vai festejar seu primeiro
aninho, seus pais João & Marta Fantim desejam-lhe
um feliz aniversário!

Baile em dose dupla
É dia 05/09 na Sociedade Bela Vista com SBG Super

Banda Gaúcha e Show com Banda Kauanna. Terá inicio às
21 horas, ingresso antecipado ao custo de R$ 8,00. Você não

pode perder!!!

Errala!

Na matéria de 20/08, sobre Campanha de Vacinação
onde se lia: Menores de seis anos. Leia: Menores de cinco
ano.,

BOM FIM DE SEMANA.

(47) 622-1571

Anuncie nopanilicio
PilO de Lo
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

��
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESF'ECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTlsTICOS E SALGADOS

comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.brRua Vidal Ramal, 697 fone: (47) 622-4082

Curiosidades ..olímpicas. .

No decorrer de todas as olimpíadas até aqui realizadas
alguns fatos merecem ser destacados, seja pela peripécia
que possam representar ou pelo fato de ter sido hilariante.
Vamos a alguns deles que figuram no liv;o "Tudo Sobre as

Olimpíadas".

Alena 1896
Mesmo para quem está acostumado, correr 42 quilôme

tros pode provocar reações bizarras. O australiano Edwin
Flack estava tão exausto que começou a delirar. Imaginan
do-se atacado pela turba espancou um espectador. Em se

guida ele foi derrubado, pelo cansaço.

Paris 1900
É difícil eleger o maior trapaceiro da história das olimpí

adas, mas entre eles com certeza a tripulação do iate francês
Carabiner tem cadeira cativa . No dia da prova de vela não
havia vento, mas mesmo assim em pouco tempo lá estava o

Carabiner cruzando a linha de chegada a frente de. todos. A
alegria e a glória tiveram tempo contado, exatamente. até o

momento em que os juízes encontraram um motor escondi
do.

Paris 1900
A equipe de remo da Holanda demitiu o chefe do barco

pouco antes da prova porque ele estava muito gordo. Para
seu lugar chamaram um menino francês de dez anos que
estava entre a platéia. Venceram e a vitória foi considerada
como de uma equipe franco-holandesa.

SI Louis 1904
A maratona de 1904 foi o caos. O calor insuportável e o

percurso por estradas poeirentas pioravam a situação. Mas
isso não justifica o que o americano Fred Lorz fez para ven

cer, 3 horas e 3 minutos depois da largada. Após 15 quilôme
tros pegou uma carona de carro para completar o percurso.
Não adiantou, chegou em primeiro mas não levou o ouro.

Londres 1908
O americano Walter Dray era o recordista mundial em

salto com vara no início do século passado, com marca de
3,90 m. O ouro era favas contadas para ele, mas a mãe do
atleta achava que ele estava pulando muito alto e poderia se

. machucar hora dessas. Atendendo ao pedido da mãe. Drai
desistiu da disputa.

Amslerdã 1928
O remador australiano Henry Pearce era tão superior

aos seus adversários que no meio da prova parou seu barco
para dar passagem para uma fanu1ia de patos. Mesmo assim
levou o ouro, terminando bem a frente de seus adversários.

Melbourne 1976
Tem gente que chora quando não consegue uma boa atu

ação em uma olimpíada. Os iatistas ingleses David Hunt e

Alan Warren não.Depois de ganharem a prata em 1972, �ão
conseguiram sequer o bronze em 1976. Estourando de raiva
atearam fogo no próprio barco logo depois do fracasso.

Seul 1988
Alguns atletas frustrados gostam de colocar a culpa da

derrota nos juízes. Mas o campeão olímpico em protesto pro
longado contra um juiz é norte-coreano Byun Jong-Li. Ele
ficou 1 hora e 7 minutos sentado no ringue depois de perder
por decisão do juiz.

,

Sidney 2000
o nadador Eric Mousambani, da Guiné Equatorial levou

'a sério a denominação livre na prova dos 100 metros nado
livre. Sem fôlego, mas com vontade de chegar ao fim, come
çou a nadar no popular estilo "cachorrinho". Os juízes che
garam a pensar que ele estava se afogando. Tempo de pro
va: 1 minuto e 52 segundos. O tempo médio numa prova
dessas é de 50 segundos.

Na próxima série de curiosidades, alguns dos partidos
políticos mais bizarros do mundo e as propostas políticas de
quem faz política por não ter mais o que fazer.

'

FLQRIANÓPOLIS -)� tec��logia do Ín��s� .��, ....Desen
volvimento da Educação Básica/de Santa)C�tarina; o cha-'

i};M�P'\i,/�a Educaçã�, criado e de�e��olv��� .�� d�is anos,
a. $ecre�a de,E�tado da Edúcação, será exportaga p�a

odo �;;fBrasiH/ O slstema'foi apresentado pelo secretário Jacó

�p.derle nestai.quart�-feira, ao presidente dg,. Instituto Naci>
onal de Estudos e de Pesquisas. Educacionais (Inep), Carlos
Henrique Araújo, em sua 'visita 'ao Estado, que considerou a

metodologia inovadora e de fácil compreensão, Ara,újo con

vido� � g�rente qr Informações F�ucaêionais��àS�Fret�a, .

João Andersen, autor do estudo, a1apresentar a pesquisa/aos
outros

...
estados em reunião nacional a ser promovida pelo

Inep.

a apq��ç�o do��s'eTpenhgi:qe t' as <as es'"
dás re publicas, e particular em rel<J:ção itens,

entre
.sr1é)S jrepetên�ia, .... evasão, reprov�ção<e' fOflJliilÇão do

professor, separados por, faixa de ensinõ, Ô IDE transforma

�abela§ esta�Jsticas e-T mapas t�ínáticos coloridos auto-'

explicativos.<�anta Catarina é hoje o único estado que pro
duz um diagnóstico, próprio do seu sistemà 'de educação de
talhado por região �ipor município.

On Line
www.jornalcorreiodÓfl·orte.com.br

, • � • I'
f •
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Meninos do CAC estréiam

em campeonato estadual
CANOINHAS - A seleção de juniores do Clube Atlético

I Canoinhas es�reou na tarde .de segunda-fe�ra, 23, no. estádi�
IO'tãO na séne B-l do Campeonato Catannense. O Jogo fOI
..

1

tra O Operários Mafrenses. O time canoinhense que sagrou-

I CO�ampeão dos Joguinhos Abertos no domingo, 22, em Lages,
se
tdeu para o Operários por 1 a O. O CAC volta a enfrentar o

b erários no dia 1.0 de setembro em Mafra. Quem levar a
P
lhor na somatória dos dois jogos, classifica-se para a próxi-

I
me

fase. O perdedor é desclassificado do campeonato.jIla
. Edinei Wassoaski

Depois da derrota, o CAC busca a recuperação em Mafra

'CACestáem 10.° lugar na
classificação da sérieB-l
CANOINHAS - Depois

da derrota contra o Brusque
�o domingo, 22, no Ditão, o

Clube Atlético Canoinhas cai

para 10.0 lugar na dassifica-

ção geral da série B-1.
O clube enfrenta amanhã,

às l5h30min, em Blumenau, a
equipe do Real. O jogo acon

tece no estádio do Sesi.

Lavrasul promove la

�limpíada para funcionários
CANOINHAS - Com o objetivo de integrar e proporcio

nar momentos de lazer aos seus funcionários, a empresa
Lavrasul, em parceria com a Associação Desportiva e Classista
Lavrasul (ADC), está organizando a la Olimpíada interna.

A abertura será em 19 de setembro no ginásio de esportes
da empresa. As modalidades disputadas serão futsal masculi

, no, voleibol misto, voleibol duplas feminino e masculino, sinuca
I
e truco. Os funcionários associados na ADC poderão organi

i zar suas equipes e realizar suas inscrições gratuitamente no

departamento pessoal da empresa ou com seu supervisor. Os
Jogos acontecerão aos domingos.

, O encerramento da Olimpíada será em outubro com a en

trega dos troféus e medalhas aos vencedores e escolha da ra-

inha da I a Olimpíada Lavrasul.
.

Com esse evento, busca-se desenvolver novos talentos na

empresa e tornar mais efetiva a participação dos colaborado
-'� nas promoções culturais oferecidas pela empresa.

Almirante Barroso

I . ': direção e professores parabenizam os atletas da E.E.M.
AlmIrante Barroso pelo êxito obtido nos Jogos de Ensino
Médio. Os títulos conquistados foram os seguintes:

1.0 lugar no voleibol feminino
2.0 lugar no handebol feminino
3.0 lugar no handebol masculino

ATLETISMO:
2.0 lugar no arremesso de peso feminino
3,0 lugar no lançamento de dardo feminino
2.0 lugar geral no atletismo masculino

I

I •

Rainha dos iogos:
2," princesa: Paola Soares. de Andrade - estudante do'

lmirante Barroso.
.

""'"

BOLA0
O Clube de bolão Tiro ao Alvo,

recebe neste Sábado, 28, Os Caçu
las, de Curitiba para um amistoso da
modalidade. Os nossos visitantes de
verão chegar por volta das l4:30hs.É
a primeira vez que os dois times se

enfrentam numa partida que será dis

putada na cancha da Sociedade Be
neficente Operário, centro. De acor

do com os contatos feitos pelo Lean
dro Vier virão em tomo de 25 a 30
atletas o que quer dizer que a partida

avançará noite a dentro.
Os preparativos para esse amis

toso, estão sendo coordenados pelo
presidente do Tiro, Renato dos San
tos e todos nos estamos empenhados
em oferecer aos Caçulas uma recep
ção digna da amizade que será con

sagrada Sábado.
Estará em disputa belíssimo tro

féu rotativo, o que significa que vári
as partidas serão disputadas ao longo
de alguns anos. Nas palavras do Le-

andro e do pai Romeu, Os Caçulas
praticam o bolão por puro divetimento
buscando novos círculos de amigos.
Assim esperamos.

Por sua vez, o time do Santa Cruz

participa neste final de semana, em

São Bento do Sul, no Campeonato
Catarinense dá modalidade. Os me

lhores times de Santa Catarina esta

rão em São Bento em busca do Títu
lo. O Santa Cruz tem cacife para ga
nhar este torneio. Estamos torceendo.

TécnicO Gorente

A casa 'bo SCY C0»11'14t'a'bor
Assistência Técntca, Vendas, Manutenção,

Adesivos, Banners, Recorte de vinil

Rua: Vidal Ramos, 655 Sala 107 GaJería Edifícío Annernana

Fone 622-8665 Ce19976-7478 Canoinhas - SC 89460-000

Honestidade
.

ComEctência
Trabalho

SCAR LlEBEL

Panificadora Ki·Pão
.

. "

Café da Manhã e Almoço todos os dias
Aceitamos encomendas de Doces · Salgados · Pães
Carnes Assadas: Sáhados e Domingos
Rua Caetanos Costa, 556 · Centro · Fone 147) 6�2·3839

RADIALISTA
SANDRO
TEIXEIRA
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Pão e poesia se misturam
em . projeto de estudantes

CANOINHAS - Em
sua terceira edição, o proje
to Pão com Poesia, do Colé

gio de Ensino Médio Reali

zação, foi lançado na quar-,
ta-feira, 25 , em Canoinhas.
Os clientes das panificado
ras Pão de Ló e Pimpão, do
centro da cidade, ao adquirir
pão, levarão embalagem es

pecial: cada saquinho terá
colado uma poesia, de auto

ria de alunos da la e 2a séri
es do Colégio.

O projeto Pão com Poe
sia tem por objetivo, além de
socializar a arte, levar para a

comunidade a maneira como

o adolescente vê o cotidiano.
"É o momento em que a sub

jetividade do adolescente vem
à tona, é um momento muito
bonito, quando ele exterioriza
sua maneira de pensar, de
sentir e de ver o mundo e isto
está sendo socializado com a

comunidade", declara a pro
fessora Angela Maria Car
valho.

Para a diretora do Colé

gio, Maria Helena Jenzura

Moskwyn, o pão com poesia
é um momento mágico.
"Nossos alunos estão com

partilhando suas emoções
com a comunidade".

As panificadoras utiliza
rão as embalagens por apro
ximadamente 4 meses. As

professoras responsáveis
pelo projeto são Eliane

,

Scopel,' que trabalha com as

1 as séries, e Ângela Maria

Carvalho, que trabalha com

as 2as séries.
O lançamento do projeto

aconteceu no hall da UnC e

contou com as presenças de
alunos e professores do Re

alização e de acadêmicos de

optometria. A agência-labo
ratório do curso de turismo,
Contest Eventos, organizou
a solenidade.

Estudantes do Realização exibem um pacote de pão: poesia no café da manhã

Acadêmico de tecnologia da
madeira faz estágio naArgentina

PORTO UNIÃO - Du-

, rante quinze dias, o acadêmi
co da 5' fase do curso de

Tecnologia da Madeira da
UnC de Porto União, Marcos
Cieslak, estagiou na empresa
Alto Paraná, na província de

Misiones, na Argentina. A
empresa é uma das maiores
reflorestadoras do mundo e

uma grande produtora de
MDF e madeira serrada, ex
portando para todo o mundo.

O acadêmico fez o está

gio na serraria da empresa que
trabalha exlusivamente com

pinus e sua função foi predo
minantemente de observação,
levantamentos estatísticos e

algumas sugestões de melho
ramento foram realizadas. A

� empresa tem capacidade de

produção de 230.000 m3/ano
de madeira serrada, e seus

produtos são destinados aos

países do Mercosul, Estados
Unidos e Europa para a cons

trução civil, industriamoveleira
entre outros.

O contato para o

estágio foi realizado pela
Empresa de Consultoria
Júnior (Emcon) que no inicio
do ano já havia enviado outro

acadêmico do curso de Enge
nharia Florestal.

"O estágio internacional
e uma oportunidade de co

nhecimentomúltiplo no qual
se agrega não só valores

profissionais mas também
sócio-culturais. Trata-se
não só da formação para o

mercado, mas também a

,;

i
, �

,

formação para a vida:
Conhecer a formei' comó;

empresas de outros, pqíSes;
trabalham e sua filoso:f.ia, dá
ao profissional um diferen_
cial muito importante. Esse
evento demonstra a proje
ção da Universidade do
Contestado, da Emcon e

também do curso de
Tecnologia da Madeira den
tro dos setores' prodci'fivos.
Estamos trabalhando para
que esse vínculo se fortal€Ça
e cresça para que possamos
dar mais oportunidades aos
nossos alunos e, conseqüen
temente, formar profissionais
de qualidade" ,a firmou o

vice-coordenador de
tecnolgia da madeira
professor Peterson Jaeger.

Prefeitura capacita profissionais da educação
BELA VISTA .; Qua

renta e cinco professores que
integram a rede municipal de
ensino em Bela Vista do Tol
do participaram na sexta-fei

ra, 13, na Escola Municipal
Jose Schimborski, na localida
de de Tira Fogo, de um curso

, que teve como objetivo avali
ar a qualidade da educação no

Brasil. Sob a coordenação da
secretária de Educação, Ma-

ria de Fátima Fedalto e tendo
como base o livro "Pais bri

lhantes, alunos fascinantes",
do escritor e psicólogo
Augusto Cury, foram feitos
debates sobre as causas da

reprovação escolar e elabo
radas propostas educacionais

para a diminuição da mesma.

No mesmo dia, também
na Escola Jose Schimborski,
a nutricionista Ana Paula

Nader, realizou capacitação
com 15 merendeiras e auxili
ares de cozinha das escolas
municipais. Segundo' a

nutricionista, durante o trei
namento foram repassadas
dicas sobre alimentação sau

dável e os cuidados neces

sários no manuseio dos pro
dutos que serão posterior
mente servidos aos estudan
teso

ia Olimpíada AACRE 003/2004
Festa de encerramento do evento realizado entre funcionários da Empresa Fuck é um sucesso!

Na noite de sábado, 21, os

funcionários da Empresa, Fuck
S.A., participantes da 1.� Olim

píada AACREF 2003/2004',

evento esportivo que por 1O me

ses envolveu mais de 400 atle
tas da empresa,' divididos em 6

equipes, disputa�do 14 modalida-

des, como futebol de campo; sa

lão e sete, vôlei, basquete,
handebol, truco, doniinó, bola 8,
vôlei de dupla, atletismo e tênis

de mesa, celebraram o encerra

merito dos jogos com uma gran-
.

de festa realizada na sede social
da Associação Atlética Cultural

Recreativa Esportiva Euck
(AACREF).

Confira os momentos da fes-

Jelson Ferreira entrega medalha de artilheiro do
futebol de salão, a Paulo Gonçalves

C�sar Nascimento com os 29 colocados: equipe Serraria

Estev�o Francisco Fuck entrega a João Haroldo de Lima
o troféu de 2.9 lugar no quadro geral de pontuação.

César Duarte Nascimento, presidente da AACREF
\

Antes da cerimônia de encerramento foi servido jantar

Felipe Fuck entrega a Jelson Ferreira o' troféu de 3.9
lugar no quadro geral de pontuação da Olimpíada.

ta:

Niceto Osmar Fuck fala sobre os jogos

Troféus para os compeões dos jogos .na pontuação geral

Niceto Osmar Fuck entrega a Luciano Wendt o troféu d�1.9 colocado no quadro geral de pontuação. Equipe�
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